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Памятные 
даты

официально

28 ноября

– На Ивановской площади 
Московского Кремля основан 
Чудов монастырь, древней-
ший монастырь российской 
столицы (1365 г.).

29 ноября

– В русскую азбуку введена 
буква Е (1783 г.).

– День создания Всероссий-
ского общества охраны при-
роды (ВООП) (1924 г.).

– Была проведена первая в 
мире спасательная операция 
с участием вертолета (1945 г.).

30 ноября

– Международный день за-
щиты информации.

– Всемирный день домаш-
них животных.

– Галилео Галилей составил 
первую карту лунной поверх-
ности (1609 г.).

– В Англии осуществлена 
первая в мире операция по 
переливанию крови от чело-
века к человеку (1818 г.).

– В артистическом подвале 
«Бродячая собака» состоялось 
первое публичное выступле-
ние В. В. Маяковского (1912 г.).

1 дЕкАбря

– Всемирный день борьбы 
со СПИДом.

– Международный день не-
вролога.

– Всероссийский день хок-
кея.

– Напечатан роман «Этюд 
в багровых тонах» (12+), пер-
вая книга о Шерлоке Холмсе 
(1887 г.).

– Создана политическая пар-
тия «Единая Россия» (2001 г.).

2 дЕкАбря

– День банковского работ-
ника России.

– Всемирный день компью-
терной грамотности.

3 дЕкАбря

– День юриста.
– Международный день 

инвалидов.
– У Кремлевской стены бы-

ли погребены останки Неиз-
вестного солдата (1966 г.).

– В госпитале Грут Шут, 
Кейптаун (ЮАР) проведена 
первая в истории медицины 
операция по пересадке сер-
дца; ее провел профессор Кри-
стиан Барнард, транспланти-
ровав сердце смертельно ра-
неной 25-летней женщины 
55-летнему больному (1967 г.).

– Отправлено первое СМС 
сообщение (1992 г).

4 дЕкАбря

– Международный день 
объятий. 

Совет муниципальных 
образований Магаданской области

Мэр Магадана Юрий Гришан принял участие в съезде ассоциации

В ягоднинском муници-
пальном округе прошел 
съезд Ассоциации «Совет 
муниципальных образова-
ний Магаданской области». 
В работе Съезда принял учас-
тие мэр Магадана Юрий Гри-
шан, заместитель председа-
теля Магаданской област-

ной Думы Андрей Зыков, гла-
вы муниципальных округов, 
представители правительст-
ва области и министерств.

Глава Ягоднинского муни-
ципального округа Надежда 
Олейник поделилась управ-
ленческими решениями, 
проблемами, достижениями 

района в различных сферах. 
Диалог стал полезным для 
всех участников. Одним из 
важных вопросов заседания 
стало формирование бюдже-
та Магаданской области на 
2025 год. Каждый глава рас-
сказал о финансовой ситуа-
ции в своих муниципальных 
образованиях, о планах бюд-
жета на будущий год. Также 
подняли острую для всех те-
му обращения с животны-
ми без владельцев, природо-
охранных мероприятий, мо-
дернизации сетей и объектов 
коммунального назначения.

«Ягодное выбрали местом 
встречи потому, что всем 
нам, главам муниципальных 
образований, полезно позна-
комиться с опытом работы 
каждого и увидеть жизнь по-
селков вживую. Мы посетили 
Детскую школу искусств, где 
нам показали замечатель-

ные концертные номера, по-
смотрели, как работают би-
блиотека, кинотеатр «Факел», 
спортивно-туристический 
комплекс «Дарума». Доброе 
впечатление для всех оста-
вило посещение Храма Ивер-
ской иконы Божией Матери. 
Поразил глубиной истории и 
самобытностью Музей памя-
ти жертв политических ре-
прессий «Память Колымы». 
Интересной и познаватель-
ной стала презентация книги 
Анатолия Суздальцева «Сти-
хи. Рассказы. Избранное» 
(16+). Очень важно вживую 
обсудить схожие проблемы, 
которые волнуют всех севе-
рян сегодня», – поделился 
впечатлениями Юрий Гри-
шАн, председатель Совета 
муниципальных образова-
ний Магаданской области.

Пресс-служба мэрии 
города Магадана

ГрАФик
приема граждан по личным вопросам

руководителями мэрии города Магадана
на декабрь 2024 года

3 Малашевский 
Александр Валентинович

первый заместитель 
мэра города Магадана

с 14.00 до 17.30 часов

по вопросам благоустройства,  ЖКХ, содержание жилфонда

5 Троицкий 
Вениамин Юрьевич

заместитель мэра 
города Магадана

с 14.00 до 17.30 часов

по вопросам инвестиций, предпринимательской деятельности, 
налогов, сборов, транспортного обслуживания, связи, банков, 
аренды земли и имущества по вопросам переселения из ветхого 
жилья, предоставления жилой площади

12 Аверьянов
олег Владимирович

заместитель мэра 
города Магадана

с 14.00 до 17.30 часов

по вопросам обеспечения общественного порядка, 
безопасности и административно-контрольным полномочиям 
на муниципальном уровне, вопросы призыва в вооруженные 
силы Российской Федерации

18 казетов
Юрий Михайлович
заместитель мэра 
города Магадана

с 14.00 до 17.30 часов

по вопросам культуры, спорта, работы с молодежью, защиты 
прав несовершеннолетних

26 колмогорова
Светлана Леонидовна

заместитель мэра 
города Магадана

с 14.00 до 17.30 часов

по вопросам образования, организации отдыха, оздоровления, 
занятости детей и подростков в летний период, вопросы отдела 
ЗАГС

Запись к руководителям мэрии производится
в кабинете № 105 с 09.00 до 17.00 или по тел. 62-71-54

https://my-calend.ru/holidays/den-zashchity-informacii
https://my-calend.ru/holidays/den-zashchity-informacii
https://my-calend.ru/holidays/vsemirnyy-den-domashnih-zhivotnyh
https://my-calend.ru/holidays/vsemirnyy-den-domashnih-zhivotnyh
https://my-calend.ru/holidays/vsemirnyy-den-borby-so-spidom
https://my-calend.ru/holidays/vsemirnyy-den-borby-so-spidom
https://my-calend.ru/holidays/mezhdunarodnyy-den-nevrologa
https://my-calend.ru/holidays/mezhdunarodnyy-den-nevrologa
https://my-calend.ru/holidays/den-bankovskogo-rabotnika-rossii
https://my-calend.ru/holidays/den-bankovskogo-rabotnika-rossii
https://my-calend.ru/holidays/den-yurista
https://my-calend.ru/holidays/den-invalidov
https://my-calend.ru/holidays/den-invalidov


328 ноября
2024 года

ВМ
№ 48

что, где, когда

Подготовлено редакцией «ВМ»

В топе новостей Цифры 
и фактыСамые яркие и читаемые новости о регионе (подборка Яндекс.Новости)

ТАСС

Магаданская областная дума 
приняла в первом чтении бюд-
жет региона на 2025 год и пла-
новый период 2026-2027 годов. 
Утверждена доходная часть в раз-
мере около 63,7 млрд рублей, сооб-
щили ТАСС в пресс-службе област-
ной Думы после очередного засе-
дания в пятницу.

«Доходы бюджета в 2025 году 
утверждены в сумме около 63,7  
млрд рублей, расходы – 64,6 млрд 
рублей, дефицит – 943,1 млн  
рублей, что соответствует требова-
ниям бюджетного законодательст-
ва», – приводит пресс-служба сло-
ва министра финансов Магадан-
ской области дианы САМАндАС.

Основными бюджетообразую-
щими доходами, как и в предыду-
щие годы, остаются: налог на при-
быль организаций в размере 19,8 
млрд рублей (его рост за год соста-
вил 32 %), налог на доходы физиче-
ских лиц – 13,9 млрд рублей (вы-
рос на 16,5 % в сравнении с 2024 го-
дом), а также налог на добычу по-
лезных ископаемых – 12,3 млрд 
рублей (вырос по сравнению с по-
казателем текущего года на 23,8 %).

«По сравнению с первым чте-
нием регионального бюджета на 
2024 год доходы возросли на 7,7 
млрд рублей. У нас прогнозирует-
ся прирост по всем налоговым до-
ходам, особенно по налогу на при-
быль, который характеризует в це-
лом состояние региональной эко-
номики», – отметил председа-
тель Магаданской областной ду-
мы Сергей АбрАМоВ.

Он подчеркнул, что в приня-
том в первом чтении бюдже-
те сохранена социальная направ-
ленность: расходы на здравоох-
ранение, образование, социаль-
ную защиту населения, культу-
ру, спорт составят не менее 63 % 
общего объема расходов бюджета 
региона.

Eastrussia.ru

Постоянная охрана зара-
ботает на автовокзале Ма-
гадана с января следующе-
го года. Сотрудников ЧОПов 
решили привлечь к работе, так как 
на объект, кроме пассажиров, за-
частую стали заходить подозри-
тельные личности, которые могут 
испортить свежий ремонт.

Решение об организации охраны 

на автовокзале приняли в админи-
страции города во время ежене-
дельного совещания с руководите-
лями коммунальных служб и про-
фильных ведомств.

С января 2025 года для комфорт-
ного пребывания пассажиров в ад-
министративном здании автовокза-
ла Магадана будет дежурить охрана.

Автовокзал Магадана недавно 
обновили: отремонтировали фасад 
и сделали ремонт внутри здания.

runEws24.ru

Гендиректор аэропорта заявил, 
что монтаж основных систем, 
критически важных для функ-
ционирования воздушной гава-
ни, уже завершен.

Пресс-служба правительства Ма-
гаданской области сообщила, что 
строительство нового здания меж-
дународного аэропорта в регио-
нальном центре вышло на финиш-
ную прямую. Большинство объек-
тов готово уже на 98 % или вовсе 
на все 100 %. Монтажные и строи-
тельные работы ведутся в кругло-
суточном режиме.

«Уже завершен монтаж системы 
обработки и выдачи багажа, уста-
новлены стойки регистрации, пас-
сажирские телескопические тра-
пы, смонтированы лифты и эска-
латоры, а также досмотровое обо-
рудование», – заявил гендирек-
тор «Аэропорта Магадан» дмит-
рий СиВоЛобоВ.

Как передает ТАСС, подрядчик 
планирует нанять еще больше ра-
бочих, чтобы успеть завершить в 
срок работу над навесным фаса-
дом и отделкой здания. В итоге 
пропускная способность воздуш-
ной гавани возрастет до 800 чело-
век в час. Кроме того, возле здания 
оборудуют просторную парковку.

Сейчас аэропорт работает по 
нормативам, актуальным для 
1980-х годов. До этого чиновники 
сообщали, что в новом здании бу-
дут в том числе и комнаты для де-
тей со спальными местами.

К 2029 году в Магадане хотят по-
строить новый морской логисти-
ческий центр.

«коЛыМА ПЛЮС»

котельная в ягодном полно-
стью обеспечена углем. Объект 
проверил Губернатор Магадан-
ской области в ходе командиров-
ки в округ.

Новый отопительный сезон тут 
ждали, поэтому все в боевой го-
товности – за лето ремонт прошли 
котлы и сети тепло- и водоснабже-
ния. Эта котельная отапливает все 
Ягодное. Ее хозяйкой недавно ста-
ла новая компания. Говорят, углем 
обеспечены – с лихвой хватит на 
всю зиму.

«Компания, которая занимается 
управлением котельной, системой 
теплоснабжения в Ягодном, ответ-
ственно подходит ко всем вопро-
сам. Организационных вопросов 
было много. Работают, старают-
ся, об этом говорят все», – отме-
тил Губернатор Магаданской об-
ласти Сергей ноСоВ.

Также сейчас в Синегорье завер-
шают строительство системы во-
доподготовки по федеральному 
проекту «Чистая вода». Объект го-
тов на 100 процентов, запустить 
планируют в конце ноября.

иА MagadanMEdia

В Магаданской областной 
больнице работают предста-
вители Хабаровского филиала 
ФГАУ «нМиЦ «МнТк Микрохи-
рургия глаза» им. акад. С. н. Фе-
дорова» Минздрава рФ. Одной 
из главных целей их визита стало 
проведение ряда операций на ба-
зе офтальмологического отделе-
ния областной больницы, сообщи-
ли ИА MagadanMedia в Магадан-
ской областной больнице.

Пациентам помогли избавиться 
от последствий развившейся ранее 
катаракты. По словам заведующей 
операционным блоком Хабаровско-
го филиала НМИЦ Татьяны Семено-
вой, которая провела операции вме-
сте со специалистами больницы. Все 
вмешательства прошли удачно, па-
циенты стали видеть гораздо лучше.

«Операции были разного уровня 
сложности. Мы заменили глазные 
хрусталики на новые, пациенты бу-
дут восстанавливаться в течение трех 
дней. Нашей целью были осложнен-
ные случаи заболевания, требующие 
высокого уровня хирургического на-
выка, и, конечно, передача опыта 
местным врачам-офтальмологам», – 
пояснила заведующая.

«Для тех пациентов, которые по 
разным причинам не могут вые-
хать на лечение за пределы реги-
она, подобные визиты наших кол-
лег крайне актуальны и ожидае-
мы», – дополнила заведующая 
офтальмологическим отделени-
ем Моб Полина ПодСТАВкинА.

Работа хабаровских специали-
стов продолжилась конференцией 
для колымских врачей-офтальмо-
логов. На ней обсудили современ-
ные методы и подходы к лечению 
периферической дистрофии сет-
чатки и глаукомы, одного из наи-
более серьезных заболеваний глаз.

В плане визита коллег остался 
прием пациентов на базе Област-
ной консультативной поликлиники.

14-й конкурс «Лучший муниципальный слу-
жащий в Магаданской области» (18+) прошел в 
областном центре, и накануне, в мэрии Магада-
на состоялось торжественное награждение по-
бедителей. Главная цель профессионального со-
стязания – повышение престижа профессии му-
ниципальных служащих и пропаганда положи-
тельного опыта местного самоуправления.

90 лет назад (1934) сдан в эксплуатацию при-
емный радиоцентр. Положено начало регуляр-
ному радиовещанию на Колыме. Первый на-
чальник радиоузла – Гехтман Бэлла Ефимовна. 
Первую передачу из Москвы магаданцы услы-
шали 1 мая 1936 г.

За 2-е место во Всероссийском конкурсе «Луч-
шая муниципальная практика» (16+) в области 
укрепления межнационального мира и согла-
сия, Магадан удостоен федеральной премии. Это 
стало возможным благодаря успешной работе 
по сохранению самобытности народов и мно-
гообразия культур и языков. Город получит 40 
миллионов рублей за свои достижения в этой 
важной сфере.

65 лет назад (1959) постановлением совнархо-
за Магаданского экономического администра-
тивного района в Тенькинском районе на базе 
месторождений «Чубуку-лах», «Ухамыт», «Елоч-
ка» и др. организован новый прииск имени XXI 
съезда. Ликвидирован в 1994 г.

13 елочных конструкций оформят на город-
ских площадях и в микрорайонах Магадана, а 
также в поселках Сокол и Уптар, на территории 
СОК «Снежный» и Русской горнолыжной школы 
ориентировочно до 9 декабря. Самая красивая и 
большая елка традиционно будет на Магадан-
ской площади. После установки и оформления 
елочных конструкций городские службы при-
ступят к их украшению. Также к работам по но-
вогоднему оформлению города присоединились 
специалисты Горсвета. Мастера уже начали за-
мену консолей на праздничные. Всего их более 
300 штук, работу планируют закончить в тече-
ние недели. А засияют они уже в начале декабря.

40 лет назад (1984) образована комиссия по 
разработке комплексной программы защиты 
окружающей среды, председателем которой на-
значен Шишков Г. М. – начальник управления 
сельского хозяйства Магаданского облисполко-
ма.

более 130 работ на городской конкурс ком-
пьютерной графики представили магаданцы. 
Конкурс компьютерной графики «Страна Север-
ного сияния» (6+) проводится в Магадане еже-
годно, начиная с 2007 года, и пользуется повы-
шенным интересом у горожан и гостей област-
ного центра. Участниками конкурса стали 89 
учащихся учреждений дополнительного обра-
зования города: Детская художественная школа, 
Детская школа искусств им. В. А. Барляева, Дет-
ская школа искусств. Награждение победителей 
состоялось 22 ноября в Детской художественной 
школе.

60 лет назад (1964) распоряжением Северо-
Восточного Совнархоза в Магадане в составе 
транспортного управления Совнархоза создан 
Магаданский шиноремонтный завод. Основная 
деятельность завода заключалась в выпуске про-
дукции резино-технических изделий для золото-
добывающей промышленности.

https://tass.ru/obschestvo/22458789?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fdzen.ru%2Fnews%2Fstory%2F9116ff8d-30bb-5d8b-8d77-9d53089573c5
https://runews24.ru/magadan/25/09/2024/do-okonchaniya-stroitelstva-novogo-aeroporta-v-magadane-ostalos-dva-mesyacza
https://runews24.ru/magadan/19/11/2024/vlasti-magadanskoj-oblasti-podschitali-stoimost-postrojki-novogo-morskogo-logisticheskogo-czentra
https://runews24.ru/magadan/19/11/2024/vlasti-magadanskoj-oblasti-podschitali-stoimost-postrojki-novogo-morskogo-logisticheskogo-czentra
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Пресс-служба регионального отделения партии «Единая россия» по Магаданской области

Законопроект принят

Госдума приняла иници-
ированный «Единой росси-
ей» законопроект, освобо-
ждающий участников СВо 
от взыскания исполнитель-
ского сбора в период их 
участия в боевых действи-
ях. Документ поддержан в 
третьем чтении единогласно.

Речь идет об очередном 
важном шаге по поддержке 
участников специальной во-
енной операции и членов их 
семей, обратил внимание на 
пленарном заседании пред-
седатель комитета Госдумы 
по безопасности и проти-
водействию коррупции Ва-
силий ПиСкАрЕВ («Единая 
россия»).

«Предлагается освободить 
должников, участвующих в 
СВО, от уплаты исполнитель-
ского сбора, который на се-

годня составляет 7 % от взы-
сканной суммы либо от сто-
имости имущества. Зачастую 
это весьма значительная сум-
ма, и она будет полезна для 
семьи участника специаль-
ной операции», – подчерк-
нул он.

Ранее врио секретаря Ген-
совета партии Владимир Яку-
шев сообщал, что законопро-
ект защитит военнослужа-
щих от повышенной задол-
женности по исполнитель-
ным производствам и отме-
нит для бойцов необходи-
мость представлять доказа-
тельства, подтверждающие 
уважительность причин неи-
сполнения исполнительного 
документа. Все вынесенные 
ранее постановления о его 
взыскании с участников спе-
цоперации будут отменены.

Сейчас исполнительное 
производство в отношении 
военнослужащих приоста-
навливается на время уча-
стия их в боевых действи-
ях. Однако исполнительский 
сбор им продолжают начи-
слять и взыскивать.

руководитель Центра под-
держки семей мобилизо-
ванных, депутат законода-
тельного собрания колымы 
ксения СУХАнкинА («Еди-
ная россия») рассказала, что 
в Центр зачастую обращают-
ся семьи мобилизованных, 
добровольцев и военнослу-
жащих, принимающих учас-
тие в специальной военной 
операции, в том числе инди-
видуальных предпринима-
телей, которые по объектив-
ным причинам не всегда мо-
гут вовремя рассчитаться по 
долгам.

«Они не могут по уважи-
тельным причинам предъяв-
лять доказательства, что не 
выполняют требования ис-
полнительных документов в 
установленные сроки, пото-
му что находятся на передо-
вой, выполняют сложные го-
сударственные задачи. Поэ-
тому необходимо законода-
тельно усилить поддержку 
мобилизованных, доброволь-
цев и военнослужащих. Это 
финансово поддержит семьи 
участников СВО в трудный 
период», – отметила депутат.

Обновленный 
сборник

Магаданская областная 
дума актуализировала ин-
формационный справочник 
«Перечень мер поддержки 
для колымчан, исполняю-
щих свой долг в зоне СВо, и 
членов их семей».

В нем указаны все льго-
ты и гарантии, положенные 
участникам специальной во-
енной операции и их родст-
венникам, по состоянию на 
15 сентября 2024 года.

Всего в сборнике представ-
лены 49 нормативных пра-
вовых актов федерально-
го уровня и 83 – региональ-
ного. Он содержит в себе 
все действующие федераль-
ные, региональные и муни-
ципальные меры поддержки 
для военнослужащих и их 
родных.

Справочник будет распро-
странен через обществен-
ные приемные политических 
партий, региональный Центр 
поддержки семей мобилизо-
ванных, магаданский фили-
ал Фонда «Защитники Отече-
ства», общественные органи-
зации, работающие с земля-
ками, призванными на воен-
ную службу, и их семьями.

Напомним, первый сбор-
ник сотрудники аппарата 
колымского заксобрания из-
дали в ноябре 2022 года. Ре-
гулярно информационная 
справка актуализируется в 
соответствии с принятыми 
решениями на всех уровнях 
власти.

Сборник размещен на офи-
циальном сайте Магадан-
ской областной Думы.

Новый год руками тыла

Центр поддержки семей 
мобилизованных, действу-
ющий на площадке «Еди-
ной россии», поддержал 
акцию «новый год руками 
тыла» (16+), проходящую 
в Магаданском областном 
центре образования № 1 при 
участии регионального от-
деления общероссийского 
народного фронта.

Как сообщила руководи-

тель Центра поддержки се-
мей мобилизованных, депу-
тат законодательного собра-
ния Колымы Ксения Сухан-
кина, организованы мастер-
классы по пошиву натель-
ного белья и наволочек, под-
шлемников и балаклав, изго-
товлению новогодних игру-
шек, брелоков, оберегов. Так-
же для отправки пекут пе-
чатные пряники. Центром 
оказана помощь для прио-

бретения тканей, фурнитуры 
и других необходимых мате-
риалов.

Поддержку в доставке по-
дарков бойцам окажет орга-
низация «Боевое братство». В 
рамках акции также был от-
крыт «Город мастеров» (16+), 
где можно посетить мастер-
классы по созданию новогод-
них игрушек, сувениров и 
кондитерских изделий, а так-
же арт-мастерскую и творче-
ское ателье.

На открытии зажгли зве-
зду на «Елке добра» (12+), 
украшенной фотографиями 
и ручными игрушками, сде-
ланными волонтерами.

Каждый день на предново-
годней ели будут появляться 
фото о проделанной за день 
работе. В ежедневном режи-
ме будет работать город мас-
теров, где дети, родители, пе-
дагоги будут шить, печь и из-
готовят открытки и различ-
ные сувениры для бойцов.

Ты не одна
«Женское движение Еди-

ной россии» запустило в 
новом формате проект «Ты 
не одна» (16+) по поддер-
жке жен участников СВо. 
Реализуется в Нижегород-
ской области, а в тестовом 
режиме стартует в Алтай-
ском крае, Рязанской, Тю-
менской и Ульяновской об-
ластях и Якутии.

В регионах давно прово-
дят мероприятия с такой те-
матикой, «Женское движе-
ние Единой России» изучи-
ло лучшие практики и объе-
динило в один проект с чет-
кой структурой, рассказа-
ла на селекторном совеща-
нии замсекретаря Генсове-
та партии, сенатор дарья 
ЛАнТрАТоВА.

«Он включает в себя четы-
ре образовательных модуля: 
«Личное развитие», «Гармо-
ничные отношения в семье», 
«Формирование карьерного 
плана», «Формирование со-
циальных инициатив», – по-
яснила она.

Дарья Лантратова добави-
ла, что такие проекты, как 
«Ты не одна», являются от-
ветом на существующий за-
прос.

«Женщинам сегодня важ-
но объединяться, быть вме-
сте, помогать, сопереживать, 
учиться новому. Они хотят 
это делать везде: и в Мур-
манске, и на Камчатке, и на 
Сахалине, и в Бурятии. Как 
бы далеко не была от нас 

линия боевого соприкосно-
вения, души и сердца жен-
щин там, за сотни и тысячи 
километров от дома, рядом 
со своими любимыми. С на-
шими защитниками, наши-
ми Героями», – подчеркнула 
замсекретаря Генсовета.

На площадках штабов об-
щественной поддержки 
«Единой России» в рамках 
проекта будут проводить-
ся встречи, семинары и раз-
личные курсы. Активистки 
«Женского движения Еди-
ной России» займутся так-
же мониторингом потребно-
стей участниц проекта для 
адаптации программы под 
их нужды и интересы в кон-
кретных регионах.

«Встречаясь в штабах об-
щественной поддержки с 
разными категориями жен-
щин, в том числе, с жена-
ми, мамами военнослужа-
щих мы говорим о разных 
темах: трудоустройстве, со-
провождении, индивидуаль-
ной помощи, которая сегод-
ня нужна каждой семье. На-
правления, которые сегод-
ня презентуются – это еще 
один формат, которым до-
полнится работа, которую 
мы проводим с разносто-
ронними организациями и 
объединениями», – отмети-
ла федеральный коорди-
натор «Женского движе-
ния Единой россии», депу-
тат Госдумы наталия По-
ЛУяноВА.

https://proekty.er.ru/projects/zhenskoe-dvizhenie-edinoi-rossii
https://proekty.er.ru/projects/zhenskoe-dvizhenie-edinoi-rossii
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Управление информационной политики правительства Магаданской области

Оценка рисков
Научный мониторинг за мерзлотой в Магаданской области

В 2023 году, по инициати-
ве Президента россии Влади-
мира Путина, было принято 
решение о создании системы 
государственного фонового 
мониторинга состояния мно-
голетней мерзлоты. По пла-
ну, по всей стране должно быть 
оборудовано 140 скважин, из 
которых 5 будут расположены 
в Магаданской области. Одна-
ко, учитывая разнообразие при-
родных условий региона, этого 
количества явно недостаточно.

Еще в 2021 году ученые Санкт-
Петербургского государствен-
ного университета начали про-
ект по созданию региональной 
системы мониторинга геокри-
ологических процессов в Тень-
кинском муниципальном окру-
ге Магаданской области. В 2023-
2024 годах проект был поддер-
жан Российским научным Фон-
дом и министерством природ-
ных ресурсов Магаданской об-
ласти. Сейчас проект осуществ-
ляется на базе Северо-Восточно-
го государственного универси-
тета под руководством ведуще-

го научного сотрудника Ольгой 
Макарьевой.

В регионе наблюдается 
острый дефицит специали-
стов в области изучения опас-
ных природных процессов, та-
ких как мерзлота и гидрология. 
В ответ на этот вызов команда 
ученых решила привлечь сту-
дентов и аспирантов из веду-
щих вузов страны, а также во-
влечь школьников Магаданской 
области в научные исследова-
ния. Научно-образовательный 
проект «Геокриологика 2.0 – 
научный дозор за мерзлотой» 
получил поддержку от ПАО 
«Полюс» на 2023 и 2024 годы.

Школьники из Тенькинского 
округа поселка Усть-Омчуг ак-
тивно участвуют в проекте: они 
не только слушают лекции, но и 
выезжают на научный полигон 
«Анмангындинская наледь». 
Здесь они осваивают современ-
ные приборы, отбирают пробы 
воды и льда, определяют глу-
бину протаивания и измеряют 
расход воды. Такой подход по-
могает им познакомиться с на-

учной работой изнутри. При 
поддержке ПАО «Полюс» тер-
мометрические скважины сети 
мониторинга оснащены мете-
орологическими станциями и 
снегомерными рейками.

Полученные данные исполь-
зуются школьниками для под-
готовки докладов на междуна-
родные, всероссийские и регио-
нальные конференции.

В 2023 году молодые иссле-
дователи из школы Усть-Омчу-
га представили пленарный до-
клад на международной кон-
ференции, где их слушали уче-
ные из Ирана, Индии и Японии. 
В 2024 году работы, представ-
ленные на конференциях, бы-
ли отмечены дипломами 1 и 2 
степени.

На данный момент в регио-
не пробурено 22 термометриче-
ские скважины и оборудованы 
3 гидрогеологические скважи-
ны. Действуют автоматические 
метеостанции, ведутся наблю-
дения за гидрологическим ре-
жимом и формированием на-
ледей. Успешно реализуется ав-

томатический сбор информа-
ции о высоте снежного покрова 
в режиме реального времени с 
помощью 20 фотоловушек.

Этот проект является частью 
широкой программы по оцен-
ке рисков, связанных с опас-
ными природными явлениями 
для инфраструктуры Магадан-
ской области, вызванными кли-
матическими и антропогенны-
ми изменениями мерзлоты. Ис-
следования, проводимые в ре-

гионе, играют ключевую роль 
в понимании процессов, про-
исходящих в Дальневосточном 
федеральном округе. Они спо-
собствуют не только развитию 
науки, но и улучшению эконо-
мической ситуации в регионе, 
предлагая новые решения для 
устойчивого развития. Важно, 
что данная работа поддержива-
ется не только региональными 
властями, но и горнодобываю-
щей компанией «Полюс».

Повышение 
качества жизни
Порядка 105 тысяч человек переехали 

из аварийного жилья с 2019 года
Программа переселения 

людей из аварийных до-
мов помогает улучшить их 
жилищные условия, обнов-
ляет городскую застройку, 
развивает жилищное стро-
ительство. В регионах Даль-
невосточного федерально-
го округа за время реализа-
ции национального проекта 
«Жилье и городская среда» 
из непригодных для прожи-
вания домов переехали 104,8 
тыс. граждан.

«Одна из задач по опережа-
ющему социально-экономи-
ческому развитию Дальнего 
Востока связана с повыше-
нием качества жизни людей. 
Жилье – одна из базовых и 
насущных потребностей че-
ловека. Задача по переселе-
нию людей из аварийного 
жилья находится под контр-
олем глав регионов и феде-
ральных властей. Часть этой 
работы проводится в рам-
ках реализации мастер-пла-

нов дальневосточных горо-
дов. Мы будем следить за ис-
полнением этой работы», – 
сказал заместитель Предсе-
дателя Правительства рФ – 
полномочный представи-
тель Президента рФ в дФо 
Юрий ТрУТнЕВ.

С 2019 года на Дальнем Вос-
токе было расселено почти 2 
млн кв. м аварийного жилья, 
в том числе за счет собствен-
ных средств регионов – 386,5 
тыс. кв. м.

Задачу по расселению до-
мов, признанных непригод-
ными для проживания до 2017 
года, выполнили Сахалинская 
и Магаданская области, а так-
же Камчатский край. Эти ре-
гионы уже приступили к рас-
селению аварийного жилья, 
которое было выявлено после 
января 2017 года.

Фонд развития террито-
рий – оператор программ пе-
реселения граждан из аварий-
ного жилья.
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Освоение Арктики
Николай Патрушев и Юрий Трутнев провели 

заседание Морской коллегии России
Совет по защите националь-

ных интересов российской Фе-
дерации в Арктике был обра-
зован с целью выполнения за-
дач, поставленных перед Мор-
ской коллегией, касающих-
ся государственной морской 
политики в арктическом на-
правлении.

Заседание Совета прошло под 
председательством помощни-
ка Президента России и главы 
Морской коллегии Николая Пат-
рушева, а также Юрия Трутнева, 
заместителя Председателя Пра-
вительства России и полномоч-
ного представителя Президен-
та РФ в Дальневосточном феде-
ральном округе.

В ходе встречи обсуждались 
ключевые вопросы, связанные 
с анализом угроз национальной 
безопасности в Арктике. Участ-
ники заседания оценили теку-
щее состояние и перспективы 
развития международной, в том 
числе военно-политической об-
становки, а также социально-
экономической ситуации в Ар-
ктической зоне Российской Фе-
дерации.

Отмечено, что ускорение эко-
номического и инфраструктур-

ного освоения Арктики, а так-
же сохранение контроля России 
над арктической территори-
ей, шельфом и Северным мор-
ским путем являются основны-
ми приоритетами националь-
ной морской политики.

Совет выработал ряд предло-
жений, направленных на созда-
ние новых верфей и развитие 
технологий строительства гру-
зовых судов с ледовым классом. 
Сделан акцент на необходи-
мость поддержания работоспо-
собности имеющейся иностран-
ной техники и оборудования, а 
также на создание собственных 
линий продукции. Ускоренное 
развитие отечественных техно-
логий в области бурения, геоло-
горазведки, строительства судов 
и арктической инфраструктуры 

также стало важной темой обсу-
ждения.

Особое внимание было уделе-
но мерам по развитию научно-
технологического потенциала 
для освоения Арктики. Участни-
ки заседания предложили рас-
смотреть целесообразность фор-
мирования программы техно-
логического развития региона. 
Подчеркнута важность прове-
дения фундаментальных и ме-
ждисциплинарных прикладных 
научных исследований, направ-
ленных на изучение особенно-
стей функционирования обору-
дования и материалов, а также 
на понимание поведения эле-
ментов северной экосистемы и 
организации жизнедеятельно-
сти людей в сложных климати-
ческих условиях.
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Лучшая закалка – спорт
Интервью со спортсменом, тренером Евгением Абельмасом

Хоккей пришел к нам в рос-
сию в далеком 1946 году, как 
раз в этот год и родился ге-
рой нашего интервью – Евге-
ний Михайлович Абельмас. За 
всю свою спортивную карьеру 
Евгений Михайлович достиг вы-
соких результатов в этой сфере. 
А начиналось все с детства. Вна-
чале Евгений Михайлович был 
игроком сборной детской спор-
тивной школы по хоккею, затем 
играл за команду «Крылья Се-
вера», с 1965-1972 был игроком 
команды «Металлист». Можно 
очень долго говорить о его пути 
в спорте, ведь хоккей в его жиз-
ни присутствовал до 2017 года. 
Подробнее о своих тренировках, 
победах и травмах сегодня с на-
ми поделился Евгений Михай-
лович АбЕЛЬМАС.

ВоПроС – оТВЕТ

– Евгений Михайлович,  рас-
скажите, пожалуйста, о Ва-
шем спортивном прошлом в 
хоккее.

– Магадан всегда соперничал 

с Хабаровском, правда, часть 
игроков хабаровской коман-
ды составляли наши Магадан-
ские хоккеисты, это были воен-
нообязанные ребята, которые 
должны были отправиться слу-
жить в Хабаровск. Соревнова-
ния проходили в разных горо-
дах: в Чите, в Хабаровске, в Бла-
говещенске. И нужно сказать, 
что наша магаданская коман-
да лидировала на Дальнем Вос-
токе. В зональных соревнова-
ниях наши команды всегда за-
нимали призовые места. В 1961 
году к нам приехал Александр 
Иванович Зябликов с Ленингра-
да, заслуженный тренер и мас-
тер спорта по футболу. Он орга-
низовал секцию по хоккею для 
ребят 13-15 лет. Они в последу-
ющем стали костяком магадан-
ской сборной. В 1965 году про-
ходила спартакиада народов 
СССР, в которой были выделе-
ны три зоны, это: Центральная, 
Дальневосточная и зона Сибири. 
Мы попали в дальневосточную 

зону. И первым городом, кото-
рый мы посетили, стал Сахалин. 
Там мы заняли первое место и 
затем отправились в Новокуз-
нецк на соревнование в полуфи-
нале, где нашими соперниками 
становятся команды из Сибири. 
По окончанию соревнований 
мы вышли в тройку лидеров. 
И следующий этап – междуна-
родный, в Нижнем Новгороде. 
Там принимали участие Лит-
ва, Латвия, Белоруссия, все наши 
социалистические страны. Ко-
нечно, в международных сорев-
нованиях успехи у нас были не-
большие, тогда мы поняли, что 
ледовая и физическая подготов-
ка у нас хорошая, а вот тактики 
у нас нет. Это и являлось ошиб-
кой, из-за которой мы не смогли 
одержать победу. Но благодаря 
этим соревнованиям мы полу-
чили ценный опыт, и по прие-
зду в Магадан нам показалось, 
что мы играем с детским садом. 
После этого даже неинтересно 
было участвовать в наших со-
ревнованиях. В 66-м году мы 
снова попадаем на спартакиа-
ду народов СССР. Она была по-
священа 70-летию профсоюзов. 
Снова входим в тройку победи-
телей и отправляемся в Нижний 
Новгород. Но результат почти 
такой же, как и в первый раз. За-
то в следующем году Магадан 
включили в Дальневосточную 
зону по классу «Б», туда также 
входили команды из Хабаровс-
ка, Тетюхе, Владивостока, Вани-
но, Читы и Благовещенска, че-
рез пару лет присоединился Но-
рильск. Костяком нашей сбор-
ной области стали ребята, кото-
рых тренировал Александр Ива-
нович Зябликов. Однажды в Ма-

гадан пригласили заслуженного 
мастера спорта по хоккею, Вик-
тора Никифорова. Он чудесно 
тренировал: у него был индиви-
дуальный подход к каждому иг-
року, давал интересные нагруз-
ки, мы бегали-прыгали часами 
и не замечали этого. Но здесь у 
него не сложились отношения 
с администрацией, потому что 
требовал все для команды, на-
чиная от формы и заканчивая 
врачом, все как в центральных 
районах страны. Отработав год, 
он уехал и нам прислали дру-
гого тренера, Николая Медведе-
ва. Он был мастером спорта по 
русскому мячу. История повто-
рилась вновь, также спустя год 
он уехал, из-за не сложившихся 
отношений на работе. Мы пра-
ктически остались без трениро-
вок. Но та подготовка, которую 
нам дал Виктор Никифоров, бы-
ла на должном уровне. В 68-69 
году у нас были очень хорошие 
результаты, мы играли с лиде-
рами на равных.

– Скажите, пожалуйста, со 
скольки лет Вы занимались 
хоккеем?

– Где-то с 10-11 лет. В школах 
были организованы хоккейные 
команды, их было достаточно 
много, где-то половина школ го-
рода принимала участие в со-
ревнованиях. Мы тогда занима-
ли первые места. У нас была хо-
рошая ледовая подготовка, мы 
очень много тренировались. Ве-
чером мы шли на каток и там 
до закрытия катались.

– расскажите об отличиях 
хоккея того времени и совре-
менного.

– Во-первых, сейчас дети при-
ходят на тренировку пару раз в 

неделю на полтора часа, у нас 
было не так. Мы бегали по пять, 
шесть часов в день и у нас был 
только один выходной, осталь-
ное время мы тренировались. 
Во-вторых, в моем детстве бы-
ло достаточно много хоккей-
ных площадок, с десяток где-
то. Дворники их чистили, зали-
вали, ребята катались. Кто хо-
тел, тот приходил, для этого бы-
ли созданы условия. Следующее 
отличие – это количество игра-
ющих в хоккей. Когда я рабо-
тал тренером по совместитель-
ству в спортивной школе, у ме-
ня было три команды, а в целом 
во всей школе было свыше 50-
ти команд по хоккею. Вы пред-
ставляете, какой уровень? Сей-
час это 2-3 команды. В младшей 
группе было где-то 12 команд, в 
средней 15-17, и в старшей тоже, 
примерно, 10-15. В общем, бо-
лее 500 детей только принима-
ли участие в «Золотой шайбе» 
(16+). Те ребята, которые зани-
мались раньше, они сейчас вы-
ступают за «Ветеранов». Рань-
ше даже предприятия были за-
интересованы в спортивных со-
ревнованиях. Каждому пред-
приятию было необходимо со-
здать команду по спорту. Если 
какая-то из этих команд зани-
мала первое место, то партии, 
конечно же, их поощряли. У ру-
ководителей присутствовал дух 
азарта, заинтересованность и 
желание победы для команды 
своего предприятия. Руководи-
тели приходили на хоккейную 
коробку и подначивали друг 
друга. Перед началом турнира, 
когда начинался хоккейный се-
зон, нас освобождали от рабо-
ты в первой половине дня на 2-3 
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недели, иногда на месяц и дава-
ли возможность подготовить се-
бя к грядущим соревнованиям. 
Мы играли и в футбол, и в хок-
кей для того, чтобы тренировать 
разные группы мышц. А когда у 
нас начинался турнир, мы и во-
все не выходили на работу. Дава-
ли стимул и возможность больше 
реализовывать себя. Сейчас ребя-
та сами все оплачивают, я знаю 
лишь пару организаций, которые 
оплачивают ледовую площадку. 
Форма сейчас тоже очень доро-
гая. Одна клюшка стоит 12-15 ты-
сяч, форма 25-30, для многих это 
неподъемная сумма. Во времена, 
когда я тренировал, форма бы-
ла доступна, правда она была из-
готовлена из хрупкого материа-
ла-фибры, на морозе она стано-
вилась как пластмасса и ее было 
легко пробить. Позже мы начали 
сами себе шить форму. Еще чуть 
позже появилась возможность 
закупать форму, в общем, все бы-
ли обеспечены.

– расскажите, как Вы стали 
тренером?

– Начиная с 11 и до 30 лет я иг-
рал за сборную Магадана. В 17 лет 
я уже играл за сборную области 
и мы выезжали на данные сорев-
нования в Благовещенск. Как-то 
раз мне предложили работу тре-
нером в детском клубе «Искор-
ка», а чуть позже в детской спор-
тивной школе. И до 1976 года я 
тренировал и играл. Потом по-
ехал на турнир, который прохо-
дил на Камчатке, и получил там 
серьезную травму, рассечение 
глаза. Три с половиной месяца 
я пробыл на больничном и мне 
присвоили инвалидность. Врач 
мне запретил играть, но я все 
равно продолжал.

– Почему Вы не броси-
ли спорт после перенесенной 
травмы?

– Потому что это увлечение, 
хобби. У меня было больше де-
сятка травм, я повреждал бро-
ви, руки, ноги, ноздри, получал 

сотрясение. Некоторые уходят, а 
мне, наоборот, спорт очень по-
мог закалить волю и сформиро-
вать упорство в достижении ре-
зультата. Когда я работал дирек-
тором, у меня случалось доста-
точно много неприятностей, но 
спортивная закалка мне очень 
помогла.

– какие подбадривающие 
слова Вы говорили детям на 
тренировках?

– Даже не знаю, главное, что я 
никогда их не ругал. Я вместе с 
ними бегал, и объяснял, что нуж-
но делать в том или ином случае. 
Если кричать на ребенка, он про-
сто обидется, развернется и уй-
дет. Главное, что я пытался доне-
сти до ребят то, что они должны 
работать головой. Как-то я трени-
ровал взрослую команду и после 
тренировок предлагал остаться и 
разобрать ошибки, говорил: «Ре-
бята, вы должны до начала игры 
продумать стратегию, да, быва-
ют сотни ситуаций, но все нужно 
держать в голове и продумывать 
свои ходы». На прошлой неделе я 
приходил посмотреть на игру и 
подумал: «Мне 78 лет, если сейчас 
бы вышел на коробку, физически 
бы проиграл, но тактически я бы 
помог команде». В хоккее нужно 
не только бегать, но и думать.

– Вы сейчас болеете за ка-
кую-нибудь команду?

– Нет, я просто прихожу, смо-
трю на уровень хоккея. Конечно, 
очень обидно, что у нас так упал 
уровень хоккея. И причин этому 
много: это и заинтересованность, 
проверки, ведение документации 
и прочее. Раньше этих проблем 
не было. В те времена началь-
ник предприятия мог сказать: 
«Вы тренируете эту команду. Ва-
ша задача, чтобы ребята занима-
ли призовые места. Вот Вам 100 
рублей, мы оплачиваем». Сейчас 
же для тренерской деятельности 
нужно набрать 18 часов нагруз-
ки, для открытия группы нуж-
но найти детей, а сейчас это не-

просто. Для открытия младшей 
группы необходимо набрать 20 
человек, для средней 15, для стар-
шей 8-10. Потом начинаются про-
верки, приходит инспектор, на-
чинает подсчитывать, сколько у 
тебя детей, если не хватает, тебя 
вызывает директор, начинает от-
читывать, многие морально не 
выдерживают.

– как Вы считаете, какие ка-
чества для тренера самые важ-
ные?

– Это понимание и уважение к 
человеку. Я всегда старался раз-
говаривать с игроками, потому 
что считаю, что от криков ниче-
го не изменится, человек быст-
рее не побежит, а только обидеть-
ся на меня и все. Я сам не лю-
блю, когда меня ругают, у меня 
сразу опускаются руки. Некото-
рые говорят, что это как бы под-
талкивает человека. Может кого-
то и подталкивает, но лично ме-
ня это унижало и обижало. Поэ-
тому я старался не допускать по-
добных случаев в своей работе. 
Если общаться по-хорошему, че-
ловек больше поймет, нежели я 
буду на него кричать.

– Любого ли ребенка можно 
научить хорошо играть в хок-
кей, или кому-то этот вид спор-
та не подходит?

– При желании можно научить 
любого. Если ребенку это инте-
ресно, он будет тянуться, ста-
раться, выполнять то, что от него 
требуют. Все зависит от человека.

– Вы сейчас занимаетесь 
спортом, поддерживаете как-
то свое здоровье?

– В 72 года мне сделали опера-
цию и поставили искусственный 
тазобедренный сустав. На второй 
год после этого я уже встал на 
лыжи, стал кататься на коньках. 
А когда мне было 75 лет, Юрий 
Федорович Гришан организовал 
турнир, в нем принимали учас-
тие ветераны и молодые ребята, 
лет 11-12. Мне дали возможность 
поучаствовать с молодыми пар-

нями, нужно сказать, что они ме-
ня не обходили, и я чувствовал 
себя уверенно, но, если бы я иг-
рал со взрослыми, конечно, мог-
ло быть тяжелее.

– я читала, что Вы разработа-
ли программу для фигуристов, 
расскажите, пожалуйста, что 
это за программа и действует 
ли она до сих пор?

– Да, после того, как ликвиди-
ровали Центр технического твор-
чества, я перешел в Ледовый дво-
рец, и там поступило предложе-
ние организовать группу фигур-
ного катания, а для этого требо-
валось все документально офор-
мить, составить программу, на-
писать тематический план. В 
этой программе были описаны 
определенные упражнения для 
людей, которые хотят обучиться 
фигурному катанию. До сих пор 
есть такая секция, но я не знаю, 
по какой программе они занима-
ются.

– А для людей какого возра-
ста эта программа была разра-
ботана?

– Этим могли заниматься и де-
ти, и взрослые. Когда мы учим-
ся кататься на коньках, техника 
для всех одна, что 40-летний, что 
60-летний, что 5-летний будет от-
талкиваться сначала одной но-
гой, затем другой.

– Вы когда-нибудь выгоня-
ли детей из хоккея? был ли та-
кой проступок, за который Вы 
могли бы не пустить на трени-
ровки?

– Нет, я такого не припомню. 
Дети всегда ходили с удовольст-
вием.

– Могли бы Вы дать какое-
нибудь пожелание родителям 
и нашим читателям относи-
тельно спорта и поддержания 
здорового образа жизни?

– Спорт просто-напросто необ-
ходим. Хоть спорт и нанес мне 
много травм, я ему благодарен, 
он мне помог. Когда мне было 6 
лет, у меня было воспаление лег-
ких и врачи сказали, что мне не-
обходим свежий воздух и спорт. 
Я стал заниматься вместе со сво-
ими старшими братьями футбо-
лом и кататься на коньках, и мне 
стало гораздо легче. После того, 
как я стал бегать по утрам, обли-
ваться холодной водой, заметил, 
что моя ангина, которой страдал 
долгое время, перестала меня 
тревожить и я позабыл об этом 
недуге. Поэтому всем рекомен-
дую оздоравливаться, закалять-
ся и много двигаться, потому что 
когда работают мышцы, начина-
ет лучше работать сердце, легкие, 
желудок и другие органы.

Екатерина дЕниСоВА
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Лучшая муниципальная практика
Магадан стал призером всероссийского конкурса в области 

укрепления межнационального мира и согласия

Столица колымы удосто-
ена федеральной премии 
за второе место во Всерос-
сийском конкурсе «Лучшая 
муниципальная практи-
ка» (16+) в области укрепле-
ния межнационального ми-
ра и согласия. Город полу-

чит 40 миллионов рублей за 
свои достижения в этой важ-
ной сфере.

Церемония награждения 
победителей состоялась в До-
ме Правительства Москов-
ской области. Дипломы Пра-
вительства Российской Феде-

рации были вручены тем, кто 
проявил лучшие практики на 
муниципальном уровне.

Магадан занял призовое 
место в номинации «Укре-
пление межнационального 
мира и согласия, реализация 
иных мероприятий в сфе-
ре национальной политики 
на муниципальном уровне». 
Это стало возможным благо-
даря успешной работе по со-
хранению самобытности на-
родов и многообразия куль-
тур и языков.

Следует отметить, что му-
ниципальная практика Ма-
гадана была признана лау-
реатом на региональном эта-
пе конкурса. Однако, учиты-
вая ее значимость, министер-
ство внутренней и информа-
ционной политики Магадан-
ской области решило напра-
вить эти материалы на фе-
деральный уровень. И здесь 

Магадан также не остался без 
награды.

Муниципальные служа-
щие города, активно участ-
вовавшие в реализации дан-
ной практики, прошли обра-
зовательную программу «Ак-
селератор муниципальных 
практик» в Москве. Програм-
ма, организованная Всерос-
сийской Ассоциацией разви-
тия местного самоуправле-
ния совместно с «Мастерской 
управления «Сенеж», пре-
доставила участникам уни-
кальные возможности для 
повышения профессиональ-
ного уровня и обмена опы-
том.

В числе участников про-
граммы были руководитель 
управления по делам моло-
дежи и связям с обществен-
ностью мэрии Магадана Гла-
зырина Виктория Викторов-
на и Захарова Елена Юрьевна, 

начальник отдела по связям 
с общественностью этого же 
управления. Награду полу-
чил помощник мэра города 
Магадана по работе с госу-
дарственными, муниципаль-
ными и иными организаци-
ями и гражданами в цент-
ральных районах Российской 
Федерации Николай Котух.

Победители Всероссийско-
го конкурса «Лучшая муни-
ципальная практика» (16+) 
определены распоряжением 
Правительства Российской 
Федерации от 7 ноября 2024 г. 
№ 3167-р.

Министерство внутренней 
и информационной полити-
ки Магаданской области яв-
ляется организатором и ку-
ратором регионального эта-
па конкурса «Лучшая муни-
ципальная практика».

источник: Правительство 
Магаданской области

Александр, Евгений, 
Сергей, Михаил…

В Магадане родилось 589 детей

В мэрии Магадана прош-
ло заседание координаци-
онного совета по демогра-
фическому развитию му-
ниципального образова-
ния. О демографической си-
туации в городе собравшим-
ся рассказала первый заме-
ститель министра здравоох-
ранения и демографической 
политики Магаданской обла-
сти Елена Кузьменко.

По данным городского от-
дела за январь-сентябрь те-
кущего года родилось 589 де-
тей.

По данным городского от-
дела ЗАГС наиболее популяр-
ные имена, которые давали 
родители новорожденным 
мальчикам, стали: Алек-
сандр, Евгений, Сергей, Ми-
хаил, Никита, Николай, Мат-
вей. Девочек чаще всего на-
зывали: София, Мария, Ксе-
ния, Есения, Амелия, Татья-
на, Алиса. Редкими имена-
ми за отчетный период ста-

ли: Микаил, Добрыня, Анд-
риан, Елизар, Максимус, Ка-
ролина, Дана, Мира, Линнея, 
Ирма, Белла.

За январь-сентябрь 2024 
года в Магадане умерло 805 
человек. Показатель общей 
смертности ниже российско-
го на 9,6 % и ниже ДФО на 
13,1 %.

Также участники встречи 
говорили о выполнении пла-
на диспансеризации населе-
ния. Так, профилактическо-
му медицинскому осмотру 
взрослого населения подле-
жат 46381 человек. За 9 ме-
сяцев текущего года число 
прошедших диспансериза-
цию составило 23220 человек 
или 50,1 % от числа подлежа-
щих обследованию.

Согласно утвержденному 
на 2024 год плану профилак-
тическим медицинским ос-
мотрам подлежит 18954 де-
тей. Осмотрено 13591 ребенка 
или 71,7 % плана.

За заслуги перед 
городом Магаданом
Знаком отличия удостоена Виктория Шабеко

В честь юбилея педаго-
га, а также за безупречную 
работу в сфере дошкольно-
го образования мэр города 
Юрий Гришан вручил за-
ведующей детским садом 
комбинированного вида 
№ 66 Виктории шабеко знак 
отличия «За заслуги перед 
городом Магаданом».

В сфере дошкольного об-
разования Виктория Трофи-
мовна работает 56 лет, из 
них 38 лет отданы детско-
му саду № 66. Под руководст-
вом опытного педагога в уч-
реждении функционирует 12 
возрастных групп. Особенно-
стью детского сада являет-
ся то, что большое внимание 
уделяется детям с нарушени-
ями речи и зрения.

Педагогический коллектив, 
возглавляемый Викторией 
Трофимовной, неоднократ-
ный победитель и призер 
всероссийских, международ-
ных конкурсов: «Педагогиче-
ское проектирование с уче-
том ФГОС ДО» (16+), «Портфо-

лио педагога как метод оцен-
ки профессионализма» (16+), 
областных и городских кон-
курсов «Педагог года» (16+) и 
авторских программ. Педа-
гоги – активные участники 
областных Рождественских 
педагогических чтений, фо-
рума дошкольных работни-
ков Магаданской области, го-
родских семинаров и науч-
но-практических конферен-
ций. Дошкольники являются 
участниками и победителя-
ми международных, всерос-
сийских, областных и город-
ских мероприятий: «Празд-
ник детства» (12+), благотво-
рительная акция «Белый цве-
ток» (12+), «До свидания, дет-
ский сад, до свидания!» (6+), 
спартакиады «Веселые стар-
ты» (12+), «Лыжня Вяльбе» 
(12+).

Детский сад является од-
ним из востребованных 
образовательных учрежде-
ний города с хорошим твор-
ческим кадровым потенциа-
лом, необходимыми услови-

ями для получения дошколь-
ного образования детей с ог-
раниченными возможностя-
ми здоровья. Учреждение за-
несено во Всероссийский ре-
естр «Книга почета», явля-
ется победителем Всерос-
сийских смотров-конкурсов 
«Образцовый детский сад – 
2019» (16+) и «Детский сад: 
мир любви, заботы и внима-
ния – 2020» (16+).

«Вы – не просто отлич-
ный руководитель, Вы – 
настоящий лидер, кото-
рый создает атмосферу те-
пла и уюта для воспитанни-
ков, коллег и родителей. В 
этот памятный день от всей 
души желаю Вам, Викто-
рия Трофимовна, крепкого 
здоровья, финансовой ста-
бильности, семейного бла-
гополучия. Пусть Вам всег-
да сопутствуют успех, уда-
ча и процветание. Пусть в 
Вашей жизни будет больше 
поводов для улыбок и весе-
лья», – пожелал мэр города 
имениннице.

http://publication.pravo.gov.ru/document/0001202411070051
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Преступлений стало меньше
Состоялось заседание межведомственной комиссии

В мэрии Магадана прошло 
заседание межведомствен-
ной комиссии по профилак-
тике правонарушений.

Рассматривая первый во-
прос повестки дня, участни-
ки встречи говорили о дея-
тельности на территории го-
рода добровольных народных 
дружин, казачьих обществ, 
волонтеров в рамках проти-
водействия уличной преступ-
ности, незаконному оборо-
ту наркотиков, алкоголизму и 
пропаганды здорового образа 
жизни.

Начальник ОООП ОМВД Рос-
сии по г. Магадану Максим 
Старосотников рассказал со-
бравшимся о состоянии пре-

ступности на территории го-
рода и принимаемых мерах 
по ее предупреждению. В те-
кущем году отмечается сни-
жение числа зарегистриро-
ванных преступлений на 8,1 
%. За 9 месяцев зарегистриро-
вано 1344 преступления.

Миграционная обстанов-
ка на территории города ха-
рактеризуется как стабиль-
но спокойная. Отмечается 
незначительный рост числа 
преступлений, совершенных 
иностранными граждана-
ми (за 9 месяцев 2024 г. – 41, 
2023 г. – 29).

В структуре преступлений 
на территории областного 
центра увеличилось на 15,1 % 

общее число противоправных 
деяний против личности. Рост 
обусловлен увеличением ко-
личества фактов причинения 
тяжкого вреда здоровью. Рас-
крываемость преступлений 
против жизни и здоровья гра-
ждан остается на максималь-
но высоком уровне, раскрыты 
все факты убийства.

На 22,9 % снизилось число 
преступлений против соб-
ственности, что обусловле-
но снижением числа мошен-
ничеств и преступлений с ис-
пользованием информацион-
но-телекоммуникационных 
технологий.

Благодаря профилактики в 
областном центре не отмеча-

ется высокого роста престу-
плений террористической на-
правленности. За 9 месяцев 
2024 года зарегистрировано 
15 преступлений подобного 
характера.

Отмечается снижение на 
30,2 % преступных посяга-
тельств, совершенных в обще-
ственных местах, что позво-
ляет сделать вывод о том, что 
меры, направленные на обес-
печение общественного по-
рядка, являются действенны-
ми и способствуют сдержива-
нию роста преступлений.

Состояние оперативной об-
становки на территории оце-
нивается как стабильное и 
контролируемое.

Также участники встречи 
обсудили комплекс превен-
тивных профилактических 
мероприятий, направлен-
ных на предупреждение по-
жаров, травматизма и гибе-
ли на них людей (детей), свя-
занных со злоупотреблени-
ем алкогольной продукции, 
потреблением табачных из-
делий. В частности, говори-
ли о переоснащении систем 
пожарной сигнализации в 
организациях в сфере обуче-
ния детей всех форм собст-
венности.

В завершении встречи под-
вели итоги деятельности ко-
миссии за 2024 год, наметили 
планы работы в 2025-м.

Лучший муниципальный 
служащий

В мэрии торжественно наградили победителей конкурса

В мэрии Магадана тор-
жественно наградили по-
бедителей 14-го конкурса 
«Лучший муниципальный 
служащий в Магаданской 
области» (16+) в 2024 го-
ду. Главная цель професси-
онального состязания – по-
вышение престижа профес-
сии муниципальных служа-
щих и пропаганда положи-
тельного опыта местного са-
моуправления.

От имени губернатора Ма-
гаданской области победи-
телей поздравила министр 
внутренней, информацион-
ной и молодежной полити-
ки региона Яна Ружанская.

Диплом «Лучший муници-
пальный служащий в Мага-
данской области» за II место 
в категории «Руководите-

ли» в номинации «Лучший 
руководитель муниципаль-
ного образования» получи-
ла начальник отдела про-
гнозирования и стратегиче-
ского планирования коми-
тета экономического разви-
тия мэрии города Юлия Во-
лошина, первое место заня-
ла руководитель управления 
по делам молодежи и свя-
зам с общественностью Вик-
тории Глазырина. В катего-
рии «Эстафета поколений» в 
номинации «Лучший моло-
дой муниципальный служа-
щий» победил главный спе-
циалист отдела управления 
по делам молодежи и свя-
зям с общественностью Да-
ниил Черных. В номинации 
«Преданность муниципаль-
ной службе» лучшей стала 

заместитель начальника от-
дела регулирования муни-
ципального сектора эконо-
мики комитета экономиче-
ского развития Наталья Кли-
менко.

«Президент Российской 
Федерации Владимир Пу-
тин всегда отмечает огром-
ный вклад работников ор-
ганов местного самоуправ-
ления в решение общерос-
сийских проблем. В этом го-
ду он объявил об учрежде-
нии почетного звания «За-
служенный работник мест-
ного самоуправления Рос-
сийской Федерации». Летом 
текущего года его получи-
ла заместитель мэра города 
Светлана Колмогорова. Ва-
ми проводится большая ра-
бота по обмену опытом му-
ниципальных практик. Ма-
гадан стал призером Всерос-
сийского конкурса «Лучшая 
муниципальная практика» 
(16+) в области укрепления 
межнационального мира и 
согласия. Город получит 40 
миллионов рублей за свои 
достижения в этой важной 
сфере. Все эти успехи гово-
рят о том, что ваш труд не 
остается в тени, а мэрия го-
рода Магадана – крепкая 
профессиональная команда, 
работающая для людей», – 
отметила Яна Ружанская.

Подготовка 
к Новому году

13 новогодних елок украсят Магадан

близится самый любимый 
и долгожданный праздник – 
новый год. В Магадане гото-
вятся приступить к установке 
новогодних елок. Первые зеле-
ные красавицы появятся в по-
селке Уптар и на площади Кос-
монавтов.

Всего оформят 13 елочных 
конструкций на городских 
площадях и в микрорайонах 
Магадана, а также в поселках 
Сокол и Уптар, на территории 
СОК «Снежный» и Русской гор-
нолыжной школы ориентиро-
вочно до 9 декабря. Самая кра-
сивая и большая елка тради-
ционно будет на Магаданской 
площади. Тысячами неоновых 
огней совсем скоро засияет и 
главная зеленая красавица на 
Театральной площади.

После установки и оформле-
ния елочных конструкций го-
родские службы приступят к 
их украшению.

Напомним, материал для 

оформления нескольких город-
ских елок заготовил Лесхоз из 
порубочных остатков, получен-
ных в результате противопожар-
ных мероприятий и организа-
ции минерализованных полос.

Также к работам по ново-
годнему оформлению города 
присоединились специалисты 
Горсвета. Мастера уже начали 
замену консолей на празднич-
ные. Всего их более 300 штук, 
работу планируют закончить в 
течение недели. А засияют они 
уже в начале декабря. Специ-
алисты установили и подклю-
чили светодинамические кон-
струкции у входа в городской 
парк и фонтан на площади 
Космонавтов. Еще один тради-
ционно украсит сквер «70-ле-
тия Магадана».

Большой вклад в новогод-
ний наряд Магадана традици-
онно сделают горожане, кото-
рые украсят свои окна, дома и 
дворы.
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Пресс-служба Магаданской областной думы

Ноутбуки в подарок

Андрей САМСон, первый 
заместитель председателя 
Магаданской городской ду-
мы и член депутатского объе-
динения партии «Единая рос-
сия» в Магаданской город-
ской думе, поздравил коллек-
тив средней общеобразова-
тельной школы № 2 с днем ро-
ждения учебного заведения. 

Эта школа является старейшим 
образовательным учреждени-
ем в Магадане, открывшим 
свои двери для учеников 73 го-
да назад – 17 ноября 1951 года. 
Учебное заведение предлага-
ет разнообразные возможности 
для дополнительного образова-
ния учащихся.

«Хочу поздравить вас с этим 

значимым событием! Школа – 
это не просто учебное заведе-
ние, а место, где закладывают-
ся основы знаний, формиру-
ются характер и личность каж-
дого ученика. Здесь рождают-
ся мечты и строятся планы на 
будущее. Я искренне верю, что 
именно в стенах вашей школы 
растут будущие лидеры и ак-
тивные граждане нашего горо-
да и страны. Пусть ваша школа 
продолжает развиваться, радуя 
нас новыми успехами и начи-
наниями. Желаю всем крепкого 
здоровья, творческих успехов и 
благополучия!» – отметил Анд-
рей Самсон.

Также в рамках празднова-
ния от Магаданской городской 
Думы Андрей Самсон вручил 
два ноутбука, которые станут 
полезным инструментом для 
учителей и учеников в их учеб-
ной деятельности.

Подписали 
соглашение

николай ярощУк под-
держал проект «бадминтон 
и зрение» (6+) для юных 
колымчан.

В Магадане успешно реа-
лизуется проект «Бадминтон 
и зрение», направленный на 
улучшение зрения у детей. 
Этот важный проект дейст-
вует уже четыре года и ох-
ватывает множество юных 
спортсменов, многие из ко-
торых сталкиваются с про-
блемами со зрением.

Президент Федерации бад-
минтона Магаданской обла-
сти Николай Ярощук подпи-
сал соглашение с «Террито-
рией спорта» и Министерст-
вом здравоохранения Мага-
данской области, что позво-

лит продолжить реализацию 
программы. Занятия лечеб-
ной физкультурой с исполь-
зованием ракетки и волана 
проводятся два раза в неде-
лю, каждое занятие длится 
1,5 часа.

«Уверен, это очень важно 
как для детей, так и для ро-
дителей», – отметил Нико-
лай Ярощук.

Дети могут посещать заня-
тия бесплатно по направле-
нию врача в спорткомплекс 
«Территория спорта». Этот 
проект не только способст-
вует улучшению здоровья 
юных колымчан, но и при-
носит радость и уверенность 
как детям, так и их родите-
лям.

Итоги заседания
на XXXVi заседании регио-

нального парламента 22 ноя-
бря 2024 года депутаты рассмо-
трели 19 вопросов повестки дня, 
приняли 9 областных законов в 
окончательной редакции, 4 зако-
на в первом чтении, 4 постанов-
ления. Заслушали информацию в 
рамках парламентского контроля 
о деятельности Управления Феде-
ральной налоговой службы по Ма-
гаданской области, а также пред-
ложение Политической партии 
«Российская партия пенсионеров 
за социальную справедливость», 
не представленной в Магаданской 
областной Думе, по совершенство-
ванию регионального законода-
тельства.

Законы Магаданской области, 
принятые на заседании:

– «О внесении изменений в За-
кон Магаданской области «О бюд-
жете Территориального фонда 
обязательного медицинского стра-
хования Магаданской области на 
2024 год и плановый период 2025 
и 2026 годов»;

– «О внесении изменений в За-
кон Магаданской области «О госу-
дарственной социальной помощи 
в Магаданской области»;

– «О введении на территории 
Магаданской области специально-
го налогового режима «Автомати-
зированная упрощенная система 
налогообложения»;

– «О внесении изменений в cта-
тью 4 Закона Магаданской области 
«О транспортном налоге»;

– «Об установлении коэффици-
ента, отражающего региональные 
особенности рынка труда на тер-
ритории Магаданской области, на 
2025 год»;

– «О внесении изменений в За-
кон Магаданской области «Об ад-
министративных правонарушени-
ях в Магаданской области»;

– «О внесении изменения в 

статью 162 Закона Магаданской 
области «О градостроительной 
деятельности в Магаданской об-
ласти»;

– «О внесении изменений в За-
кон Магаданской области «Об ад-
министративных правонаруше-
ниях в Магаданской области»;

– «О внесении изменений в от-
дельные законы Магаданской об-
ласти».

Законы, принятые в первом 
чтении:

– «Об областном бюджете на 
2025 год и плановый период 2026 
и 2027 годов»;

– «О бюджете Территориаль-
ного фонда обязательного меди-
цинского страхования Магадан-
ской области на 2025 год и пла-
новый период 2026 и 2027 годов»;

– «О бюджете внебюджетного 
фонда социально-экономическо-
го развития Магаданской области 
в условиях деятельности Особой 
экономической зоны на 2025 год»;

– «О внесении изменений в 
статью 1 Закона Магаданской об-
ласти «О бесплатном предостав-
лении земельных участков в соб-
ственность граждан».

Постановления областной Ду-
мы, принятые на заседании:

– «О присвоении звания «По-
четный гражданин Магаданской 
области» Котову М. Н.»;

– «О награждении Почетной 
грамотой Магаданской област-
ной Думы»;

– «О внесении изменений в Ре-
гламент Магаданской областной 
Думы»;

– «О внесении изменений в по-
становление Магаданской об-
ластной Думы «Об утверждении 
Порядка принятия решений о 
признании безнадежной к взы-
сканию задолженности по плате-
жам в областной бюджет».

Упрощенная система

С 1 января 2025 года в Магадан-
ской области начнет действовать 
специальный налоговый режим 
«Автоматизированная упрощен-
ная система налогообложения» 
(АУСн). Его смогут применять 
представители малого и средне-
го бизнеса. О преимуществах но-
вого режима на заседании Мага-
данской областной Думы расска-
зала министр экономического раз-
вития, инвестиционной политики 
и инноваций Магаданской области 
Ирина Пеньевская.

АУСН экспериментально приме-
няется с 1 июля 2022 года в четырех 
регионах Российской Федерации: 
Москве, Московской и Калужской 
областях, Республике Татарстан. 
Действие специального налогово-
го режима ограничено до 31 дека-
бря 2027 года. Применять данный 
режим вправе организации при 
соблюдении ряда условий: средняя 
численность работников не более 5 
человек; годовой доход не более 60 
млн рублей; остаточная стоимость 
основных средств не более 150 млн 
рублей; расчетные счета откры-
ты только в уполномоченных кре-
дитных организациях; заработная 
плата работникам выплачивается 
только в безналичной форме; от-

сутствие филиалов и обособлен-
ных подразделений.

Объектом налогообложения 
АУСН являются «Доходы» и «До-
ходы минус расходы». Выбор объ-
екта налогообложения осуществ-
ляется самим налогоплательщи-
ком. При объекте налогообложе-
ния «Доходы» налоговая ставка со-
ставит 8 %, а при объекте «Доходы 
минус расходы» – 20 %. Если по 
итогам года бизнес получит убы-
ток, либо налог, рассчитанный с 
прибыли, окажется меньше ми-
нимального налога, то налогопла-
тельщик сможет уплатить 3 % от 
всех доходов.

Расчет налога при примене-
нии АУСН будет осуществлять-
ся налоговыми органами автома-
тизированно на основании дан-
ных контрольно-кассовой техни-
ки, сведений, переданных уполно-
моченными кредитными органи-
зациями, а также сведений о дохо-
дах, отраженных в личном кабине-
те налогоплательщика. Также сре-
ди преимуществ системы: освобо-
ждение от представления налого-
вой отчетности, отчетности в Со-
циальный Фонд России в отноше-
нии работающих застрахованных 
лиц, от уплаты страховых взносов 

(за исключением взносов на обяза-
тельное социальное страхование 
от несчастных случаев на произ-
водстве и профессиональных забо-
леваний), а также фиксированных 
взносов за себя и дополнитель-
но 1 % с доходов, превышающих 
300 тыс. рублей в год. При этом 
на пенсии работников и ИП нуле-
вые взносы не окажут негативно-
го влияния, так как выпадающие 
доходы социальным фондам ком-
пенсируются за счет федерального 
бюджета.

«Введение нового налогового ре-
жима позволит предпринимате-
лям в нашем регионе использо-
вать право выбора действующих 
в стране систем налогообложения. 
По итогам эксперимента в четы-
рех регионах АУСН положитель-
но оценили как сами представите-
ли бизнеса, так и Федеральная на-
логовая служба. Этот режим вы-
брали тысячи субъектов малого и 
среднего предпринимательства, – 
отмечает Председатель Магадан-
ской областной Думы Сергей Аб-
рамов. – Данная система позволит 
предпринимателям перевести все 
процессы в онлайн, сэкономить на 
страховых взносах благодаря под-
держке из федерального бюдже-
та. При АУСН не нужно содержать 
бухгалтерский штат, заключать до-
говоры на обслуживание банков-
ских счетов – все это делает сама 
автоматизированная система, на-
логовые службы. Позитивно ска-
жется это и на региональном бюд-
жете: 54 % отчислений от АУСН бу-
дут зачисляться в бюджет Мага-
данской области».

Депутатский корпус принял 
Закон «О введении на террито-
рии Магаданской области специ-
ального налогового режима «Ав-
томатизированная упрощенная 
система налогообложения» сразу 
в двух чтениях.
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Социальный 

фонд России 

информирует

Пенсия досрочно
Женщины,  имеющие 

двух и более детей, могут 
выйти на пенсию досроч-
но. С начала 2024 года Отделе-
ние Социального фонда Рос-
сии по Магаданской области 
назначило 276 пенсий таким 
мамам.

Колымчанки, родившие 
двух и более детей, могут вос-
пользоваться правом выхода 
на пенсию при достижении 
возраста 50 лет. Для этого не-
обходимо одновременное со-
блюдение следующих усло-
вий: наличие страхового ста-
жа не менее 20 лет, календар-
ного стажа в районах Крайне-
го Севера не менее 12 лет, пен-
сионных коэффициентов – не 
менее 28,2 (в 2024 году).

При определении права 
учитываются и усыновленные 
дети. Также мама не должна 

быть лишена родительских 
прав. При несоблюдении дан-
ных условий женщина может 
претендовать на пенсию толь-
ко на общих основаниях.

В страховой стаж включа-
ются не только периоды тру-
довой деятельности мамы, но 
и периоды ухода за детьми до 
1,5 лет, но не более 6 лет в об-
щей сложности.

Заявление о назначении 
пенсии досрочно можно по-
дать через личный кабинет 
на портале госуслуг либо лич-
но в МФЦ или в ближайшей 
клиентской службе Отделения 
СФР по Магаданской области.

Если у вас остались вопро-
сы, вы всегда можете обра-
титься к специалистам еди-
ного контакт-центра (8-800-
10-000-01) с понедельника по 
пятницу с 09.00 до 17.00.

Можно поменять 
страховщика

не позднее 1 декабря жи-
тели Магаданской области, 
имеющие пенсионные нако-
пления, могут выбрать стра-
ховщика для управления 
этими средствами. Это может 
быть Социальный фонд России 
(СФР) либо Негосударственный 
Пенсионный фонд (НПФ).

Для смены страховщика необ-
ходимо подать соответствующее 
заявление в клиентской службе 
Отделения Социального фонда 
России по Магаданской области 
либо через личный кабинет на 
портале госуслуг при наличии 
усиленной квалифицированной 
электронной подписи. Граждане, 
сделавшие выбор в пользу ново-
го страховщика, могут изменить 
свое решение и отозвать заявле-
ние до 31 декабря.

Обращаем внимание, что 
при переводе средств из СФР в 
НПФ или из одного НПФ в дру-
гой сначала потребуется заклю-
чить с выбранным фондом до-
говор.

Переводить пенсионные на-
копления из одного фонда в 
другой без потери инвестици-
онного дохода возможно раз 
в пять лет. Информация о ри-
сках отражается в уведомле-
нии к заявлению о досрочном 

переходе.
Информацию о наличии пен-

сионных накоплений, сумме и 
страховщике можно уточнить, 
заказав «Выписку из индиви-
дуального лицевого счета» че-
рез личный кабинет на порта-
ле госуслуг.

Напомним, что средства пен-
сионных накоплений имеются:

– у мужчин 1953-1966 годов 
рождения и женщин 1957-1966 
годов рождения, чьи средства 
пенсионных накоплений фор-
мировались в 2002-2004 годах;

– у работающих граждан 1967 
года рождения и моложе, чьи 
работодатели платили за них 
страховые взносы в период с 
2002 по 2013 год;

– у участников Программы 
государственного софинанси-
рования пенсии;

– у тех, кто направил средст-
ва материнского капитала на 
формирование пенсии;

– у тех, кто делает доброволь-
ные взносы на формирование 
пенсионных накоплений.

Если у вас остались вопросы, 
вы всегда можете обратиться 
к специалистам единого кон-
такт – центра (8-800-10-000-01) 
с понедельника по пятницу с 
09.00 до 17.00.

Приоритетные задачи 
регионального отделения

Состоялась конференция реготделения партии «Единая Россия»

В Магаданской области 
«Единая россия» провела 
конференцию реготделения 
партии.

Избран делегат на очередной 
съезд партии, приняты прио-
ритетные задачи регионально-
го отделения.

Обсуждались приоритетные 
задачи регионального отделе-
ния партии «Единая Россия». 
Были затронуты важные стра-
тегические задачи на ближай-
шие 2025 и 2026 годы.

В числе основных направ-
лений работы – подготов-
ка к выборам, увеличение чи-
сла людей, вовлеченных в пар-
тийные активности, за счет бо-
лее оперативного реагирова-
ния на их запросы. Особое вни-
мание будет уделяться работе 
с молодежью, социально-неза-
щищенными категориями гра-
ждан, многодетными семьями, 
участниками СВО и их близки-
ми.

Секретарь Магаданского ре-
гионального отделения Все-
российской политической 
партии «Единая Россия», гу-

бернатор Магаданской области  
Сергей Носов отметил слажен-
ную работу коллег, которая 
обеспечила победу на выборах 
разных уровней.

Участники конференции из-
брали делегата на съезд пар-
тии. Им стал первый замести-
тель секретаря регионального 
отделения партии, руководи-
тель фракции «Единая Россия» 
в законодательном собрании 
Колымы Эдуард Козлов.

Также партийцы подвели 
итоги текущего года, выделив 
гуманитарную деятельность 
по поддержке участников СВО, 
членов их семей, жителей но-
вых регионов, тесное взаимо-
действие с общественными ор-
ганизациями.

Одним из торжественных 
моментов стало награждение 
за многолетний труд и личный 
вклад в развитие Партии па-
мятной медалью «20 лет Еди-
ная Россия» руководителя ре-
гиональной общественной 
приемной председателя Пар-
тии Д. А. Медведева в Мага-
данской области, председателя 

Магаданской областной Думы 
Сергея Абрамова, координато-
ра партийного проекта «Выби-
рай свое» в Магаданской обла-
сти Андрея Зыкова, председа-
теля Магаданской региональ-
ной контрольной комиссии, 
председателя общественно-
го совета партийного проек-
та «Культура малой Родины» в 
Магаданской области Людми-
лы Горлачевой, председателя 
общественного совета партий-
ного проекта «Новая школа» в 
Магаданской области Ирины 
Рязанцевой.

Благодарственным пись-
мом первого заместителя ру-
ководителя Администрации 
Президента Российской Фе-
дерации «За высокий профес 
сионализм и активное участие 
в подготовке и проведении вы-
боров Президента Российской 
Федерации» наградили секре-
таря местного отделения Пар-
тии Хасынского муниципаль-
ного округа Магаданской обла-
сти Лидию Исмаилову.

За активное участие в орга-
низации и проведении патрио-
тической акции «Моя Россия – 
моя гордость» (12+), организо-
ванной Магаданским регио-
нальным отделением Партии 
и «Молодой Гвардией Единой 
России», Благодарственными 
письмами Секретаря Магадан-
ского регионального отделе-
ния Партии были награжде-
ны активисты МГЕР Антон Са-
мойлов, Анатолий Гордецкий и 
Максим Кочетов.

Контроль за ремонтом школ
Работы проводятся в рамках народной программы партии

Многие жители Хасын-
ского округа с нетерпением 
ждут окончания капиталь-
ного ремонта школы № 2 п. 
Палатка. Это очень большой 
проект, потому что ремонти-
руются одновременно сразу 
два здания образовательного 
учреждения.

Средства направлены в 
рамках народной програм-
мы партии «Единая Россия» 
и нацпроекта «Образование» 
по программе модернизации 
школьных систем образова-
ния. Финансирование включа-
ет в себя как ремонтные рабо-
ты, так и приобретение мебе-
ли.

Срок окончания работ пла-

нируется на декабрь. На днях 
на объекте побывал губерна-
тор Магаданской области, Се-
кретарь Магаданского регио-
нального отделения «Единой 
России» Сергей Носов и оце-
нил ход работ.

Сам по себе объем ра-
бот – масштабный. И такого 
эта школа не видела с само-
го основания. Школа построе-
на в 1966 году, почти 60 лет не 
было такого масштабного ре-
монта, как в 2024 году. Ремонт 
затрагивает абсолютно все – 
инженерные сети, сантехнику, 
окна и фасад. Объем финанси-
рования большой – составля-
ет порядка двух сотен милли-
онов рублей.

Ранее Сергей Носов прове-
рил ход капремонта в школе 
поселка Ягодное. Ремонт стар-
товал в 2023 году и по итогу 
затронет все конструктивы 
здания – от кровли до цоколя.

Напомним, программу ка-
премонта школ «Единая Рос-
сия» реализует вместе с Мин-
просвещения. Она входит в 
народную программу пар-
тии и была инициирована 
Президентом на Съезде «Еди-
ной России» в 2021 году. Все 
этапы работ – от проекта до 
приемки – контролируют об-
щественные штабы, которые 
«Единая Россия» и Минпрос-
вещения сформировали в 
регионах.
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Театр – это мой дом, моя семья, моя жизнь…
Интервью с артистом Магаданского областного музыкального 

и драматического театра Эльдаром Тетакаевым

«Я не работаю в 
театре… я им живу.

Театр, сцена, мои коллеги, мои 
зрители – это мой дом, моя 

семья, моя жизнь. И по-другому 
я себя не представляю, а точнее, 

представлять даже не хочу».
Гость нашего интервью – ар-

тист Магаданского областно-
го музыкального и драмати-
ческого театра Эльдар ТЕТА-
кАЕВ в особом представлении 
не нуждается, достаточно было 
накануне выхода нашего с ним 
интервью разместить анонс с 
фотографией в социальных се-
тях, на который мы получили 
много положительных откли-
ков. Это, впрочем, и неудиви-
тельно: пообщавшись более по-
лутора часов с нашим гостем, 
понимаешь, что вряд ли най-
дется человек, у которого Эль-
дар Тетакаев может вызывать 
отрицательные эмоции, отра-
жающиеся в нелестных ком-
ментариях.

Интересный собеседник, ком-
фортный и позитивный в обще-
нии, не ослепленный славой и 
светом рамп, яркий и талантли-
вый артист с запоминающими-
ся сценическими образами. Как 
отмечают его поклонники, он 
умеет заинтересовать и удер-
жать зрителей, заставляя их по-
грузиться и прочувствовать не 
только саму атмосферу спекта-
кля, но и сопереживать артисту, 
а точнее, герою, которого он иг-
рает. И в этом тоже нет особых 
секретов, все очень просто: как 
говорит гость нашего интер-
вью, достаточно просто искрен-
не любить своих зрителей и они 
это чувствуют.

ВоПроС – оТВЕТ

– Эльдар, Вы артист Мага-
данского областного музы-
кального и драматического 
театра, расскажите о своей 

профессии, как Вы пришли в 
творчество, как судьба связа-
ла Вас с творчеством? С чего 
все начиналось?

– Все начиналось с утроба 
матери (смеется). Мама у ме-
ня очень любила музыку, в 
основном классическую. Она 
ее постоянно слушала, напева-
ла. А когда родился я, она с пер-
вых дней желала, чтобы я свою 
жизнь связал с музыкой, твор-
чеством. И ее мечта сбылась.

Я учился в художественной 
и музыкальной школе (по клас-
су – скрипка). После поступил в 
Магаданский колледж искусств, 
где после двух лет обучения по 
скрипке перевелся на режиссер-
ское направление.

Спустя год у меня начался пе-
риод споров самим с собой: мне 
казалось, что учеба в колледже 
это не то, чем нужно занимать-
ся, и я только зря трачу время, 
в итоге и забрал документы. 
Чтобы времени не терять, я ре-
шил поступить в вуз на изуче-
ние японского языка, но всту-
пительные экзамены провалил.

Так как к тому времени во 
многих учебных учреждени-
ях наборы абитуриентов на за-
числение завершились, я пошел 
в Магаданский техникум и по-
ступил на специальность «Ав-
томеханик». После успешного 
окончания обучения я планиро-
вал идти в армию, но отец был 
другого мнения на этот счет. 
Как-то после посещения ночно-
го развлекательного заведения 
я ночью возвратился домой, у 
порога меня встречали родите-
ли со словами: «ты летишь». Я 
говорю: «куда я лечу? Ночь на 
улице, я не готов лететь». На что 
они мне пояснили, что купили 
билет во Владивосток, и я выле-
таю туда через неделю. К слову, 
сам никогда там не был, во Вла-
дивостоке у меня была только 

сестра, которая обучалась в ву-
зе. Так вот, спустя неделю, я со-
брал чемодан, взял скрипку и 
поехал в аэропорт.

– А скрипку зачем?
– Потому что у меня надежда 

была, что я буду продолжать иг-
рать, всему свое время.

Возвращаясь к Владивостоку, 
мне потребовалось около года, 
чтобы привыкнуть к городу, к 
людям, к новой жизни. Я устро-
ился на работу, чтобы хоть как-
то себя обеспечивать.

– на скрипке играли?
– Нет, она у меня лежала, я 

ее берег. Я ее так любил, что не 
трогал (смеется). Но стоит ска-
зать, что летом пришел в Даль-
невосточную государственную 
Академию и подал заявление 
на поступление. Очень хотел 
обучаться на вокале (эстрадно-
джазовом). Но узнал, что силь-
ный педагог данного факульте-
та уехал, я расстроился и пере-
думал.

В этот момент случайно по-
знакомился со студентом пер-
вого курса академии, он расска-
зал, что обучается на академи-
ческом вокале и призывал меня 
поступить на этот же факуль-
тет. На что я ему ответил, что не 
хочу петь. В ответ он меня от-
вел в один из кабинетов в ака-
демии: там стояло фортепиано, 
и он, сев за инструмент, стал на-
игрывать мелодии, а после за-
пел. Пел он песни в стиле раз-
ных известных исполнителей. 
Меня впечатлило его испол-
нение и он меня уговорил по-
ступать на академический во-
кал. Он мне пояснил, что на фа-
культете я познаю основу, базу, 
а далее смогу петь абсолютно 
все. «Основа – это твоя природа, 
если ты научишься это делать 
правильно технически, распре-
делять свои физические силы, 
ты сможешь петь долго и все – 
классику, рок, попсу, джаз, во-
обще неважно, к чему у тебя ду-
ша будет лежать», – вот так он 
и сумел меня мотивировать на 
поступление.

Подготовился, поступил, от-
учился два подготовительных 
курса, а после еще пять лет ос-
новных.

– как Вас это все привело в 
театр?

– После окончания академии 
я много работал над разными 
проектами. У меня были экспе-
риментальные наработки с не-
мецкими дирижерами, арти-
стами, солистами оперных, а 
также и музыкальных театров. 
Был опыт работы и с москов-
скими солистами в экспери-
ментальных театрах.

Но все же я вернулся в Мага-

дан. Спустя полгода меня при-
гласили работать в Хабаров-
ский театр, и я согласился. Там 
я выступал недолгий период, но 
по семейным обстоятельствам 
был вынужден вернуться снова 
в Магадан.

По возвращению (2016 год) я 
трудоустроился в Магаданский 
областной музыкальный и дра-
матический театр. В том же го-
ду, благодаря нашему руковод-
ству, я и моя партнерша по сце-
не Любовь Лапина, приняли 
участие в международном кон-
курсе, который раз в два года 
проходит в Екатеринбурге, где 
мы заняли два первых места. 
Мне очень понравился конкурс 
и сам музыкальный театр. Я по-
сле их спектакля выходил воо-
душевленный и под эмоциями. 
Надеюсь, что наш зритель то-
же после наших спектаклей вы-
ходит под эмоциями и всегда 
уносит какую-то частичку того 
события, которое происходило 
на сцене.

Я считаю, что театр – это как 
некая площадка для развития 
общества, для обогащения ми-
ра. Ведь мир бывает не толь-
ко таким, каким мы привыкли 
его видеть, к примеру, из окна, 
он, на самом деле, более кра-
сочный и интересный. Театр 
заставляет еще и задуматься о 
жизни, анализировать, приме-
рять роли героев, как бы повел 
себя я, а почему они так сдела-
ли и подобное.

– когда Вы были ребенком, 
Вы часто посещали театр? Вы 
думали о том, что когда-то бу-
дете выступать на этой сцене?

– Я с самого детства хожу по 
различным культурным меро-
приятиям. Очень много ходил 
на выступления по бальным 
танцам и сам хотел этим зани-
маться, но родителям об этом 
ни разу не говорил. Хотя мама 
видела, что мне этот вид искус-
ства очень нравится. И как-то 
она мне предложила записать-
ся на бальные танцы, но с усло-
вием, что моей партнершей бу-
дет моя сестра. И я отказался.

На самом деле до сих пор ду-
маю о том, почему я тогда не 
переступил через себя и не стал 
танцевать. Но, по крайней ме-
ре, смотрел выступление тан-
цоров, ходил на целый постано-
вочный спектакль бальных тан-
цев, это было очень здорово. Я 
всегда им завидовал и на их ме-
сте представлял себя, таким же 
страстным…

– но Вы на сцене такой же 
сейчас, можно сказать, что 
частично Ваша мечта сбы-
лась.

– Не совсем так… Я бы не ска-

зал, что я исключительно тан-
цор. У нас, артистов, комплекс-
ная работа. Также мы вносим 
свою лепту в творчество, в вос-
питание молодого поколения и 
подобное.

– Профессия артиста, в чем 
ее сложность?

– Бывает тяжело. Особенно, 
когда приходится в материал 
очень быстро уходить. Бывает, 
когда ты не в материале. Есть 
рабочий спектакль, есть опреде-
ленная команда, которая его иг-
рает, и тебе надо максимально 
вжиться в роль, понять матери-
ал. Да, это не просто, что ты зау-
чил свой текст, лишь бы его ска-
зать. Но и здесь есть конкрет-
ный диалог, если я забыл текст, 
мой партнер может подсказать 
пару слов. Мне непосредствен-
но надо слушать, что он гово-
рит, чтобы дальше шел прямой 
диалог, и чтобы зритель, кото-
рый смотрел на нас, понимал 
о чем идет речь или что сейчас 
будет происходить дальше.

Есть еще момент в профес-
сии – не быть всегда одина-
ковым, не повторяться. Самое 
сложное для любого артиста, 
это главное – не заштамповать-
ся. То есть определенные нара-
ботки, которые будут отличи-
тельными, которые будут ха-
рактеризовать самого артиста. 
А есть конкретные штампы, к 
примеру, манера игры, и ты го-
воришь: «я это уже видел, мне 
это неинтересно, я хочу что-то 
новое». Это как жеваная жвач-
ка: ты жуешь, жуешь, жуешь, а 
она вкус теряет. Поэтому всегда 
приходится не только работать 
над какой-то ролью, но и делать 
так, чтобы не повторяться. Вот 
это сложно.

– Если Ваши дети выберут 
профессию артиста, Вы буде-
те их отговаривать?

– Нет. Я не могу знать, кем бу-
дет мой ребенок, чего он захо-
чет, но могу подсказывать, как-
то мотивировать. Я могу помо-
гать, направлять это все, но не 
буду ему противоречить в его 
выборе. Я хочу, чтобы он по-
пробовал себя. Если ему понра-
вится, буду помогать. Если нет, 
то посоветую себя пробовать в 
другом, искать. Понимаете, ка-
ждая профессия, она по-свое-
му уникальна. Везде есть взле-
ты и падения, везде есть тяго-
сти и легкости. Это же не толь-
ко от нас зависит, это зависит и 
от судьбы, и от жизни, как Все-
вышний распорядится в этот 
момент. Вот он увидел и ска-
зал: «я хочу, чтобы у тебя полу-
чилось», и дал тебе волю на это, 
и у тебя получилось.

– как, по-Вашему, каждый 
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ли человек может стать арти-
стом? Мне 40 лет и я хочу стать 
сейчас артистом, стоит ли мне 
пробовать?

– Если есть желание, то да. В 
первую очередь необходимо же-
лание, наглость, стремление и 
полная отдача. И если это все бу-
дет в комплексе, я думаю, про-
блем ни у кого не возникнет.

– А как же талант?
– Талант, он тебе дается свыше. 

Но кто, как этим талантом распо-
ряжается? Кто-то, и это правиль-
но, направляет его и трудится, 
трудится, трудится. То есть, по-
мимо таланта, у тебя нарастают 
еще какие-то примочки, которые 
придают тебе харизму, придают 
тебе какую-то образную статич-
ность, силу. Знаете, когда есть та-
кие личности, когда они выхо-
дят на сцену или где-то в обще-
стве появляются, они все внима-
ние себе забирают. Эти люди зна-
чимые.

– Этому научиться можно?
– Ну, научиться всему можно. 

Я говорю, опять же, все зависит 
от нас самих. То есть, если есть 
желание, есть какое-то стремле-
ние, то нет ничего невозможно-
го.

– А как понять, что во мне 
или в другом человеке есть 
все-таки в предпосылке к ак-
терскому мастерству? То есть, 
если я постоянно в образе, это 
о чем-то говорит?

– Конечно. На самом деле каж-
дый человек, вне зависимости 
какой специальности, он всегда в 
образе. Это индивидуальная лич-
ность. С рождения мы неосоз-
нанно занимаемся тем, что соби-
раем, примеряем на себя разные 
образы из мультфильмов, филь-
мов, спектаклей. Вот такой соби-
рательный образ присутствует с 
нами в течение всей жизни, он 
может корректироваться по ме-
ре взросления, но основа берет-
ся из детства.

А актерское мастерство, то лю-
бой человек при большом жела-
нии мог бы себя в этом попро-
бовать. Я не говорю, как профес-
сионал играть, как профессио-
нал это, конечно, тяжело – нуж-
но обучение по дикции, по тому, 
как себя держать на сцене, петь 
и прочее.

– используете лично Вы ак-
терское мастерство, уходя за 

стены театра, в повседнев-
ной жизни? В очереди в по-
ликлинике, в магазинах и по-
добное.

– Бывают моменты, когда 
приходится играть, но не часто, 
в основном ради шутки, чтобы 
кого-то повеселить. Но я знаю 
актеров, которые вообще из 
образа не выходят. И ты не мо-
жешь понять иногда, сейчас он 
настоящий, или ненастоящий.

– А Вы сами не боитесь пе-
рейти ту грань, между насто-
ящим и ненастоящим себя, и 
потеряться?

– Нет. Ты, конечно, вживаешь-
ся в роль, но при этом ты четко 
понимаешь, что это всего лишь 
роль.

– А как быстро Вы возвра-
щаетесь в себя после очеред-
ного спектакля?

– Чтобы вжиться в роль, по-
нять своего персонажа, раньше, 
когда у меня не было опыта, 
на это уходил день. Сейчас это 
быстрее. Вообще для того, что-
бы избавиться от посторонних 
мыслей и образов, мне помо-
гал душ. Приходил после спек-
такля домой, принимал душ и 
ложился спать. На утро просы-
пался бодрый и обнуленный, 
готовый к новому.

– Ведете ли Вы подсчет сво-
им спектаклям, постановкам?

– Нет, но, я думаю, что их не-
мало.

– То есть для Вас важно не 
количество, а сама роль и ка-
чество игры?

– Конечно, качество очень 
важно. Если думать о количе-
стве, то сама игра, спектакли 
превратятся в конвейер, лишь 
бы отыграть, для галочки. А 
зритель это будет видеть и чув-
ствовать. Зритель все чувству-
ет. Есть понимание, что я верю 
ему или не верю.

– Вы заговорили о колле-
гах, расскажите о них. Тяже-
ло ли с творческими людьми 
работать, тем более, когда их 
очень много?

– Нет, не сложно. Наоборот, 
хорошо и позитивно работает-
ся, когда вы команда и все на 
одной волне. Все мы нацелены 
на результат, у нас одна вера на 
всех, вера в то, что мы делаем.

– А есть такое понятие, как 
конкуренция за роль?

– Вы знаете, я всегда за здоро-
вую конкуренцию. Если, к при-
меру, артист лучше меня иг-
рает, я рад этому, потому что 
я учусь у него. Если я сильнее, 
лучше его играю, то надеюсь, 
что он учится у меня. Тут на-
до понимать, что вражда – это 
не выход, это сильно мешает. В 
нашем мастерстве должен быть 
всегда какой-то вот обмен ин-
формацией, опытом, поддер-
жка.

– Самая Ваша лучшая роль, 
которую Вы сыграли, чем гор-
дитесь?

– Мне очень нравится Айфред 
«Летучая мышь» (12+). Я все 
равно считаю, что я его слабо 
играю. Многим нравится моя 
игра, но я знаю, что могу сво-
его героя сделать лучше. Но 
сколько пытался, у меня пока 
это не получается. Мне очень 
нравился Пинкертон, это опе-
ра «Мадам Баттерфляй» (16+). 
Роль драматичная, очень се-
рьезная и тяжелая. Там и сама 
сюжетная линия непростая, но 
она имеет место быть в жизни 
у каждого человека.

На самом деле роли все по-
своему хорошие, тяжело выде-
лить какую-то одну. А те, кото-
рые за душу цепляют – они все 
драматические. Но я могу иг-
рать и комедийные роли. Хоть 
их тоже непросто играть. Быть 
смешным тяжело, очень тяже-
ло. Дурачком, да, а вот имен-
но смешным – нет, дано не ка-
ждому.

– А есть ли или были ли та-
кие роли, за которые неловко 
себя чувствуете, стыдно?

– Да. Была у нас постановка 
в академии, и была сказка по-
становочная «Колобок» (0+). Я 
там играл собаку. Я не смог от-
казать самому профессору, тем 
более он всегда говорил, что все 
великие исполнители проходи-
ли через такие роли, это, в ка-
ком-то смысле, испытание. Так 
вот, мне нужно было гавкать и 
быть с высунутым языком. На 
репетиции я это сделал, но на 
сам спектакль не приехал. Мне 
очень стыдно за это по сей день, 
но я так не хотел эту роль. Плюс 
такси, в котором ехал на спек-
такль, попало в пробку, и ехал я 
до академии примерно два ча-
са. После у профессора просил 

прощение за эту выходку…
– Простил?
– Да.
– Эльдар, расскажите, как 

Вы настраиваетесь на спек-
такль? Сколько времени у Вас 
уходит на подготовку новой 
роли?

– Перед премьерой времени 
нужно много. Нам перед пре-
мьерой распределяют роли, это 
могут быть и несколько ролей. 
Дальше идет разбор текста, по-
нимание, о чем текст, работа на 
площадке с коллегами, режис-
сер объясняет свою задумку, 
что он видит и как он это ви-
дит. И мы непосредственно на-
чинаем воплощать его задум-
ки. Мы также можем вносить 
свои корректировки. Далее на-
чинаются репетиции. Они зави-
сят от постановочного времени. 
Например, две недели на поста-
новку спектакля. Мы две неде-
ли с утра до вечера работаем, 
гоняем тексты, приходим до-
мой, спим с текстами, просма-
триваем ряд материалов, кото-
рые облагораживают нашу сце-
ническую роль.

– Что делать, если артист 
забыл слова во время спекта-
кля? как Вы выходите из по-
ложения?

– Я бывает, что-то пою, ка-
кое-то произведение, и вдруг 
провал по тексту. Я думаю, что 
через это каждый артист про-
ходил. Так вот, в таких случа-
ях начинаю на ходу придумы-
вать текст, подбирать слова по 
смыслу. На это даются секунды, 
иначе вылетишь из музыкаль-
ной линии. Это все приходит с 
опытом и никак иначе.

– каждый раз, выходя на 
сцену, испытываете ли Вы 
чувство волнения?

– Да, и это нормально. Я ду-
маю, любой здоровый, адекват-
ный артист волнуется. Мы же 
живые люди. Мы думаем, как 
сделать так, чтобы понравилось 
зрителям, будет ли это смо-
треться, думаем о том, как не 
позабыть слова и прочее.

– кого Вы не стали бы ни-
когда принципиально играть?

– Я, например, никогда не 
смогу сыграть людей нетради-
ционной ориентации. Я даже 
это представлять не хочу.

– роль мечты?

– Я хотел бы сыграть Альфре-
да в Травиате, хотел спеть Ру-
дольфа Багеми, хотел спеть Ма-
рио из Лиан-Кавала. Серьезные 
и драматичные роли.

– Вспомните самые курьез-
ные случаи, которые с Вами 
происходили. Может, во вре-
мя репетиции спектакля.

– У меня было абсолютное 
несмыкание: я помню, это бы-
ло в Хабаровске, у меня не было 
голоса. А мне надо было петь, 
и была постановка «Графа Люк-
сембурга» (12+). Я играл худож-
ника и мне предстояло много 
петь. Это был мой первый спек-
такль и я не мог себе позволить 
не выйти на сцену. В итоге вы-
шел и спел, по моему внутрен-
нему состоянию, мне казалось, 
что я ужасно пел. А ко мне мно-
гие подходили, говорят: «Вы 
так шикарно звучали, Вы так 
шикарно пели». То есть, все от-
носительно.

– Ваши поклонники, фана-
ты. кто они?

– Они хорошие люди, быва-
ет, после спектакля подходят 
ко мне, пишут сообщения. Я к 
этому очень положительно от-
ношусь. У нас в Магадане абсо-
лютно спокойные люди, манья-
ков-фанатов нет.

– А Вам что-нибудь дарили? 
какой из подарков Вам наи-
более запомнился?

– Мне рисунки дарили, на 
которых я изображен. Сладо-
сти, открытки с пожеланиями 
и прочее.

– и в завершение, порадуй-
те зрителей, что нам ждать в 
новом театральном сезоне, в 
каких спектаклях Вас можно 
увидеть?

– Скоро будет постановка 
«Моцарта и Сальери» (16+). Ху-
дожественный руководитель и 
дирижер – Руслан Леонидович 
Казовчинский. Режиссер-поста-
новщик – Владимир Диль.

И второй спектакль «Мари-
ца» (12+), постановщиком это-
го спектакля будет Мария Ста-
ниславовна Леонова. Следите за 
афишами, приходите в театр, 
смотрите наши спектакли, мы 
вас любим и ждем.

наталья
МиФТАХУТдиноВА
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Друзья наши меньшие
Выставку-пристройство домашних питомцев провели в Молодежном центре

Взять четвероногого дру-
га из приюта предлагали 
магаданские зооволонтеры 
в рамках возобновленной 
контактной выставки. Па-
раллельно основному собы-
тию состоялись мастер-клас-
сы и сбор помощи для без-
домных животных, находя-
щихся на попечительстве го-
родской организации «Пра-
во на жизнь». Всероссийская 
акция, приуроченная ко дню 
домашних животных, прохо-
дила с 12 до 15 часов.

ВыСТАВкА-ПриСТроЙСТВо

В обновленном формате, 
под эгидой Всероссийской 
акции «Друзья наши мень-
шие» (6+), выставка-при-
стройство в Магадане про-
водится впервые. Приурочи-

ли мероприятие к Всемир-
ному дню защиты живот-
ных, который отмечают 30-
го ноября. Организовали раз-
дачу животных при поддер-
жке Молодежного центра, 
агентства Росмолодежь, дви-
жения «Экосистема», фонда 
«Дарящие надежду» и добро-
вольцев из «Добро на Колы-
ме». Ранее, примерно с 2015-
го года, аналогичное благот-
ворительное действо орга-
низовывали своими сила-
ми и проводили в теплые, 
погожие дни на вертолет-
ной площадке за Свято-Тро-
ицким Кафедральным Собо-
ром, после запрета перебра-
лись на Гороховое поле (тер-
ритория между двумя запра-
вочными станциями). Панде-
мия коронавируса приоста-

новила раздачу животных в 
добрые руки. Последовавшая 
далее масштабная застройка 
Горохового поля лишила зоо-
волонтеров места для прове-
дения акции. Активисты «Зо-
оспаса» перешли в цифровое 
пространство – последние 
два года объявления с фото-
графиями животных разме-
щают на страницах социаль-
ных сетей, в мессенджерах. 
Как показал опыт, контакт-
ная выставка-пристройство 
намного эффективнее вирту-
альной. Об этом рассказала 
организатор волонтерского 
движения «Зооспас» Анас-
тасия ПАВЛоВА.

«дрУЗЬя нАши МЕнЬшиЕ»

Сегодня Магаданская го-
родская общественная орга-
низация защиты животных 
«Право на жизнь» насчиты-
вает более 400 питомцев – 
примерно 300 собак и 100 ко-
шек. В рамках акции «Друзья 
наши меньшие» из приюта 
привезли по два десятка са-
мых социализированных со-
бак и кошек. Возраст зверю-
шек варьировался от несколь-
ких месяцев до нескольких 
лет. Реальное количество жи-
вотных, готовых обзавестись 
хозяевами и переехать к ним, 

в разы больше: предоставлен-
ное помещение не позволи-
ло вместить всех желающих. 
Пристроили почти половину 
приглашенных животных – 
семь котиков, восемь собачек 
и одну австралийскую белку. 
Контролировали процесс пе-
редачи собак и кошек новым 
владельцам кураторы из чи-
сла волонтеров «Зооспаса». С 
желающими взять домой пи-
томца предварительно бе-
седовали, затем оформля-
ли гражданско-правовой до-
говор, в котором прописаны 
условия содержания, данные 
для проверки их соблюдения 
и другие нюансы. Уйти с но-
вым пушистым другом мог 
каждый трезвый, совершен-
нолетний посетитель с па-
спортом, имеющий необхо-
димые возможности для со-
держания животного и силь-
ное желание.

ПоМощЬ ПриЮТУ

Сбор для питомцев прию-
та «Право на жизнь» органи-
зовали возле большого склад-
ного ящика с тематическими 
картинками и надписями. 
Вместить все подаяния короб 
физически не смог. Корма, 
крупы, пеленки, игрушки, ле-
карства и прочие пожертво-

вания клали возле цветного 
ящика, создавая вокруг него 
не маленькое нагроможде-
ние. Распределением добра, 
принесенного нерадушны-
ми гражданами, между жи-
вотными, зооволонтеры за-
нялись сразу после оконча-
ния мероприятия, предвари-
тельно доставив все подарки 
на территорию приюта. Ор-
ганизаторы пояснили, что со-
общество «Зооспас» насчиты-
вает несколько десятков ак-
тивных членов, состав кото-
рых периодически меняет-
ся – в зависимости от заня-
тости зооволонтеров. Количе-
ство неравнодушных к без-
домным домашним живот-
ным, только в интернете, на 
ресурсах приюта и смежных 
сообществах, превышает ты-
сячу человек.

МАСТЕр-кЛАССы

Основное мероприятие 
проходило в холле перво-
го этажа Молодежного цент-
ра – выставка собак, где каж-
дый песик носил табличку с 
именем и возрастом. Там же 
работали ростовые куклы и 
раздавали угощения самым 
юным посетителям. Кошек 
разместили в клетках, за две-
рями зала для конференций, 
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там же расположились вете-
раны войны и труда, которые 
устроили полезный мастер-
класс. Группа пожилых людей 
предлагала всем желающим, 
на безвозмездной основе, со-
здать лежанку для котика 
или собачки средних разме-
ров. Пенсионеры подготови-
ли красивые, цветные заготов-
ки, из которых, при помощи 
ножниц, ниток и прищепок, 
участники изготавливали кро-
ватки для животных. Другие 
дополнительные активности, 
организованные в рамках ак-
ции «Друзья наши меньшие», 
расположились в холле второ-
го этажа. Приглашенные мага-
данские ремесленники подго-
товили небольшую выставку-
продажу. Мыло, брелоки, ку-
клы, магниты, свечи, аромати-
заторы, игрушки – большин-
ство товаров были выполне-
ны на тему домашних зверю-
шек. Почтовую открытку сво-
ими руками предлагали вы-
полнить волонтеры «ЭкоКолы-
мы». Ребята подготовили ша-
блоны в виде напечатанных 
на листах животных, которых 
нужно было вырезать и при-
клеить к распечатанной на 
плотной бумаге основу. Гото-
вую поделку можно использо-
вать по назначению – шабло-
ны основания имеют поля для 
заполнения и место для по-
чтовой марки.

ищУТ ХоЗяЕВ

Наталья – куратор двух щен-
ков – Лакки и Лилы. Дворняж-
ки были найдены неравно-
душными людьми в осеннем 

лесу, вместе со своей мамой, 
и переданы в приют. Собака 
вырыла в земле ямку и роди-
ла туда четверых щенков. Дво-
их братьев Лакки и Лилы за-
брали два месяца назад в ходе 
виртуального пристройства. 
Наталья пояснила, что щенки 
здоровые, шустрые, ласковые, 
любят людей, приучены хо-
дить в туалет на улицу.

Ирина курирует девятиме-
сячного Робби. Девушка рас-
сказала, как нашла двухме-
сячного щенка в районе ТК 
«Идея», гуляя со своей соба-
кой. Как позже выяснила Ири-
на, щенка привезли в город из 
поселка Снежный и бросили 
на одной из городских улиц. 
Поиски хозяина привели к 
его соседке, которая рассказа-
ла, что от щенка пытались из-
бавиться не раз: увозили по-
дальше от дома и оставляли 
на произвол судьбы, но каж-
дый раз питомец возвращал-
ся. Загнутые ушки Робби поко-
рили сердце, призналась Ири-
на. Пес прожил несколько ме-
сяцев в семье зооволонтера и 
отправился в приют.

Ольга привела на выстав-
ку трехгодовалого кобеля по 
кличке Жанн. Как пояснил ку-
ратор, это метис лабрадора. 
Попал в приют из неблагопо-
лучной семьи в начале этого 
лета. Жанн приучен к туалету, 
очень активный, любит детей. 
Метка стерилизации на ухе 
пса появилась во время пре-
бывания в учреждении. Соба-
ка готова к усыновлению, зна-
ет несколько команд. По доро-
ге на мероприятие песик пе-

реживал, но попав внутрь зда-
ния, увидев людей и собак, во-
шел в свое привычное, задор-
ное состояние.

Наталья и Линда вместе 
давно. Собака попала в при-
ют щенком, примерно три 
года назад: с травмирован-
ной шеей и лапой привезли в 
критическом состоянии. Дол-
го выхаживали и в результа-
те выросла сообразительная 
Линда, похожая на овчарку. 
Наталья пояснила, что соба-
ка очень послушная и умная, 
поддается обучению, может 
стать надежным другом как в 
городских условиях, так и на 
природе.

Пес Гриша прибежал на ак-
цию «Друзья наши меньшие» 
к самому ее завершению. Ор-
ганизаторы пояснили, что 
знают эту собаку, Гришу мож-
но встретить в районе мага-
зинов на конечной в «Автот-
эке». Белый пес, среднего раз-
мера, овальный, на небольших 
лапах, с улыбающейся мор-
дой и коричневым носом. Со-
бака часто играет с катающи-
мися на горке детьми и спит 
во входном тамбуре ночного 
магазина.

Полина представляет двух 
собак – четырехгодовалую 
Лайму и Камиллу. Последняя 
– трехгодовалая, гладкошерст-
ная, на невысоких тонких ла-
пах и с вытянутой мордой. В 
приют «Право на жизнь» от-
дали хозяева в связи с пере-
ездом. Лайму привезли в пи-
томник водители-трассови-
ки полтора года назад. До это-
го собака долгое время ходи-

ла в районе карьера «Андреев-
ский». На территории приюта 
Лайма проживает в вольере и 
имеет желтую метку стерили-
зации на ухе.

ищУТ ПиТоМЦЕВ

Ксения увидела афишу 
о проведении акции в од-
ном из популярных мессен-
джеров, во вкладке «статус» 
у своих знакомых. Пришла 
женщина с пятилетним сы-
ном Захаром и мужем Сер-
геем. Цель визита – най-
ти собаку для ребенка, кото-
рая уживется с котом. Семья 
установила контакт с соба-
кой по кличке Лайма. Соба-
ка умная, видно по глазам, 
прекрасно понимает челове-
ка, пояснила любительница 
домашних животных. Вопрос 
о принятии нового члена се-
мьи обсудят на семейном со-
вете в ближайшее время, по-
яснила Ксения.

Сергея на мероприятие 
привела жена Александ-
ра. Посетили выставку-при-
стройство в ознакомитель-
ных целях, пояснил Сергей, 
держа на руках двухмесяч-
ного щенка по кличке Тай-
сон. Пара хочет скрасить 
одиночество своего кота и 
завести собачку. Мысли о 
новом четвероногом питом-
це появились после знаком-
ства с собачкой родителей 
Александры. Мужчина до-
бавил, что никогда не хотел 
покупать собаку, хотел взять 
именно с рук или приюта, 
дворового, умного питомца. 
Главные критерии к ново-

му члену семьи: чтобы ще-
нок не вырос большим псом 
и ладил с котиками, осталь-
ному научим, подытожил 
Сергей.

Александра и девятилет-
няя Рая узнали об акции из 
школьной группы в мессен-
джере. Пришли мать и дочь 
вместе с отцом, который в 
это время заносил крупу, 
бинты и корм для кошек к 
ящику для сбора помощи. 
Александра рассказала, что 
очень любит домашних жи-
вотных, но завести питом-
ца не может. У отца семей-
ства аллергия на собак, а у 
Раи аналогичная реакция на 
кошек. Дочь подружилась с 
дворовой собакой, которая 
встречает ребенка на лест-
ничной площадке и сопрово-
ждает на улице. Рая добави-
ла, что собаку зовут Пятныш-
ко и у нее есть хозяин.

Светлана пришла на акцию 
с трехгодовалым сыном Са-
шей. Оказалась на меропри-
ятии девушка случайно: при-
шла доделать рабочие дела в 
выходной, работает в бухгал-
терии Молодежного центра. 
Светлана рассказала про кота 
Фелекса, члена семьи. Брита-
нец оказался старше малень-
кого Александра на целый 
год. Заботливая мама вос-
пользовалась случаем и по-
казала сыну, что бывают без-
домные котики и собачки, но 
есть люди, которые помога-
ют им найти друзей, пищу и 
дом.

Фото автора
дмитрий бУЛыГин
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Рак молочной железы
Интервью с врачом-онкологом Анатолием Петуховым

какое назначают лече-
ние при наличии рака мо-
лочной железы на разных 
стадиях? Какие существу-
ют факторы возникновения 
данного заболевания и на-
сколько распространена в 
нашем регионе заболевае-
мость раком молочной же-
лезы? Ответы на эти вопросы 
в программе ВМ «Будь здо-
ров» рассказал заведующий 
радиоизотопной лаборато-
рией ГбУЗ «Магаданский 
областной онкологический 
диспансер», врач-онколог 
Владимир Анатольевич ПЕ-
ТУХоВ.

ВоПроС – оТВЕТ

– Владимир Анатольевич, 
скажите, что такое «рак 
молочной железы» и како-
вы его проявления?

– Злокачественное образо-
вание молочной железы – 
это злокачественная опу-
холь, исходящая из соедини-
тельной ткани молочной же-
лезы. В зависимости от ста-
дии заболевания проявления 
рака молочной железы могут 

быть многообразны. Если на-
чальная стадия локализова-
на – это только опухолевое 
образование в самой молоч-
ной железе непосредствен-
но. При дальнейшем разви-
тии проявления рака молоч-
ной железы могут быть как 
местного распространенно-
го процесса, то есть выходя-
щего уже за пределы молоч-
ной железы, так и генерали-
зованного процесса – пора-
жения уже отдаленных сис-
тем организма.

– какое назначают лече-
ние при раке молочной же-
лезы? Есть ли случаи, когда 
требуется удаление?

– Существуют три вида ле-
чения молочной железы. На 
первых стадиях заболева-
ния проводят радикальное 
хирургическое лечение мо-
лочной железы. Также, если 
невозможно обойтись толь-
ко хирургическим лечени-
ем, применяется в дополне-
ние противоопухолевая ле-
карственная терапия: это хи-
миотерапия или гормоноте-
рапия. И, если необходимо, 

проводится лучевая терапия 
(лечение опухолевых заболе-
ваний с помощью ионизиру-
ющего облучения). Все зави-
сит от стадии заболевания.

– какие существуют фак-
торы возникновения дан-
ного заболевания?

– Существует генетическая 
предрасположенность, то 
есть определенные мутации 
генов. Наиболее распростра-
ненные и известные – это 
BRCA1, BRCA2 (BReast CAncer 
gene 1 и BReast CAncer gene 
2) мутации генов. Самыми 
распространенными факто-
рами развития данного за-
болевания являются: гормо-
нальный статус, то есть ран-
ние или поздние менстру-
ации, именно пауза – дли-
тельность гормонально ак-
тивного периода жизни жен-
щины; применение противо-
зачаточных гормональных 
средств в длительном пе-
риоде, отсутствие кормле-
ния грудью, отсутствие ро-
дов. Все это относится имен-
но к гормональному статусу 
женщины.

– А в каком возрасте ча-
ще всего женщины заболе-
вают раком молочной же-
лезы?

– Наибольший пик забо-
левания приходится на воз-
раст после 60 лет. В послед-
нее время отмечается про-
явление заболеваний в более 
молодом возрасте.

– Могут ли внешние трав-
мы груди повлиять на раз-
витие данного заболева-
ния?

– Такой миф существу-
ет, но прямой зависимости 
с травмой груди достовер-
но не установлено. Однако, 
на фоне травмы груди могут 
развиваться предопухолевые 
заболевания.

– Владимир Анатольевич, 
скажите, насколько данное 
заболевание распростране-
но в нашем регионе?

– В нашем регионе, как и во 
всем мире и в России, идет 
тенденция к росту заболева-
ния молочной железы, что об-
условлено повышением воз-
раста жизни людей, а также 
отмечается увеличение числа 
более молодых пациентов.

– какие существуют спо-
собы профилактики данно-
го заболевания?

– Как таковых специфич-
ных методов профилактики, 
наверное, отметить не пред-
ставляется возможным. Во-
первых, это ведение здорово-
го образа жизни. Основное – 
это самообследование. Ка-
ждая женщина должна про-
водить самообследование: в 
большинстве случаев женщи-
ны сами обращаются, сами 
находят у себя образование 
в молочной железе при паль-
пации или изменении кож-
ных покровов молочной же-
лезы и незамедлительно об-
ращаются к врачу.

– Владимир Анатольевич, 
скажите, вредные привыч-
ки, как алкоголь и курение 
табака, влияют на развитие 
данного заболевания?

– В литературе описыва-
ется, что вредные привыч-

ки являются предрасполага-
ющими факторами развития 
рака молочной железы.

– Скажите, какая долж-
на быть забота пациента о 
себе, чтобы не допустить 
развития данного заболе-
вания?

– Предотвратить это невоз-
можно. Есть профилактиче-
ские способы. Если это на-
следственный фактор у жен-
щины, отягощенный онкоа-
намнез, то необходимо обра-
титься к специалисту за 5 лет 
до манифестации заболева-
ния (развития выраженных 
клинических проявлений бо-
лезни после ее бессимптом-
ного течения) у ее родствен-
ника. Также ведение здорово-
го образа жизни, прохожде-
ние диспансеризации обяза-
тельно и, если есть возмож-
ность, прохождение профи-
лактических методов обсле-
дования, профилактических 
осмотров.

– Владимир Анатольевич, 
у Вас есть какие-нибудь 
пожелания нашим читате-
лям?

– Наверное, это более бди-
тельно относиться к своему 
здоровью. Обязательно про-
ходить диспансеризацию и 
не игнорировать это меро-
приятие.

– Спасибо Вам большое, 
Владимир Анатольевич. 
благодарю Вас за развер-
нутые ответы на мои во-
просы. Всего Вам доброго!

– Берегите свое здоровье. 
До новых встреч.

Алена роМАноВА

Гаджет – источник инфекции
Управление Роспотребнадзора России по Магаданской области информирует

Смартфоны и другие гад-
жеты могут стать источни-
ками различных инфекций, 
так как они постоянно на-
ходятся в контакте с наши-
ми руками, лицом и други-
ми частями тела. Управле-

ние Роспотребнадзора по Ма-
гаданской области разъясня-
ет, почему гаджеты становят-
ся переносчиками инфекций 
и какие меры можно пред-
принять для снижения риска 
заражения.

Наши руки контактируют с 
множеством поверхностей в 
течение дня, собирая микро-
бы и бактерии. Когда мы бе-
рем смартфон или другой 
гаджет, эти микроорганизмы 
переходят на устройство.

Во время разговора по теле-
фону экран смартфона нахо-
дится близко к лицу, что уве-
личивает вероятность перено-
са микробов на кожу и слизи-
стые оболочки.

Поверхность смартфонов 
и планшетов может служить 
благоприятной средой для 
размножения микроорганиз-
мов, особенно если устройст-

во редко очищается.
Если вы делитесь своим 

гаджетом с другими людь-
ми, то рискуете передать им 
свои микробы или получить 
чужие.

Как снизить риск заражения 
через гаджеты?

1 .  Регулярная очистка 
устройств: используйте спе-
циальные салфетки или спреи 
для очистки экрана и корпуса 
телефона. Рекомендуется про-
водить такую процедуру хотя 
бы раз в день.

2. Дезинфекция рук: перед 
использованием гаджета обя-
зательно мойте руки с мылом 

или используйте антисептик.
3. Не передавайте свой те-

лефон другим людям: поста-
райтесь избегать обмена сво-
ими устройствами с окружа-
ющими.

Гаджеты действительно мо-
гут стать источником инфек-
ций, поэтому важно прини-
мать меры для их регулярно-
го очищения и дезинфекции. 
Следуя простым рекоменда-
циям, вы сможете значитель-
но снизить риск заражения и 
сохранить свое здоровье.

Пресс-служба Управления 
роспотребнадзора россии 
по Магаданской области
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Криминальные новости
Преступления недели 
в подборке от «ВМ»

нЕЗАконныЙ дрАГМЕТАЛЛ

УФСБ России по Магаданской 
области пресечена противо-
правная деятельность лиц, при-
частных к незаконному оборо-
ту драгоценных металлов.

В ходе проведения оператив-
но-розыскных мероприятий 
установлено, что два жителя 
Магаданской области незакон-
но добыли около 4 кг самород-
ного промышленного золота в 
Ягоднинском муниципальном 
округе, часть из которого пе-
реплавили в слитки и намере-
вались перевезти в областной 
центр.

В отношении подозревае-
мых региональным УФСБ бы-
ло возбуждено и расследовано 
уголовное дело по признакам 
преступления, предусмотрен-
ного ч. 5 ст. 191 УК России (не-
законные хранение и перевоз-
ка драгоценных металлов, со-
вершенные в крупном размере 
группой лиц по предваритель-
ному сговору).

Оба фигуранта признаны су-
дом виновными, каждому на-
значено наказание в виде 4 
лет лишения свободы услов-
но, штрафа в размере 500 тыс. 
рублей и лишения права зани-
маться деятельностью по до-
быче, переработке и обработке 
драгоценных металлов и кам-
ней, а также сделок с ними на 
срок 3 года.

Изъятый драгоценный ме-
талл на общую сумму около 11 
млн рублей обращен в доход 
государства.

ЗАСТрЕЛиЛ 
ВоЗЛЮбЛЕннУЮ

Собранные Хасынским меж-
районным следственным от-
делом СУ СК России по Мага-
данской области доказательст-
ва признаны судом достаточ-
ными для признания 33-летне-
го жителя Тенькинского рай-
она виновным в совершении 
преступления, предусмотрен-
ного ч. 1 ст. 105 УК РФ (убий-
ство).

Как установлено следствием 
и судом, около 5 часов 3 авгу-
ста 2024 года в ходе совмест-
ного распития алкоголя в од-
ной из квартир дома 43 на 
улице Победы в поселке Усть-
Омчуг Тенькинского района 
между 39-летней потерпевшей 
и ее сожителем возник словес-
ный конфликт. Из-за возник-
шей неприязни мужчина до-
стал хранившееся в квартире 
охотничье ружье, приставил 
его к голове женщины и про-
извел смертельный выстрел.

Приговором суда осужден-
ному назначено наказание в 
виде 10 лет лишения свободы 
с отбыванием в исправитель-

ной колонии строгого режи-
ма, с ограничением свободы 
на срок 2 года. 

нЕбЕЗоПАСныЙ СЧЕТ

В дежурную часть ОМВД 
России по городу Магадану с 
заявлением по факту мошен-
ничества обратился 62-летний 
житель областного центра.

Мужчина рассказал поли-
цейским, что в конце октября 
ночью ему позвонил «сотруд-
ник Пенсионного фонда», ко-
торый воспользовался его не-
полным пробуждением от сна 
и убедил продиктовать код из 
СМС.

После этого, поступил зво-
нок от «сотрудника финансо-
вого учреждения», который 
объяснил пенсионеру, что по 
его банковскому счету якобы 
зафиксированы мошенниче-
ские действия. Для предотвра-
щения хищения денежных 
средств «специалист» посове-
товал отправиться в ближай-
ший офис банка, оформить 
кредиты и перечислить день-
ги на «безопасные счета».

Колымчанин выполнил тре-
бования и таким образом ли-
шился свыше одного миллио-
на 200 тысяч рублей.

Аналогичный случай про-
изошел с 57-летним жителем 
села Талон. Гражданин дове-
рился сотрудникам «силовых 
структур» и «банка». По ука-
занию неизвестных он пере-
числил на «безопасные счета» 
450 тысяч рублей.

Возбуждены уголовные де-
ла по признакам преступле-
ния, предусмотренного ст. 159 
УК РФ (мошенничество).

ПокУПкА, коТорУЮ 
нЕ СоВЕршАЛи

В дежурную часть Отделе-
ния МВД России по Тенькин-
скому району с заявлением 
по факту дистанционного хи-
щения обратилась 26-летняя 
местная жительница. Она об-
наружила в личном кабине-
те популярного маркетплей-
са покупку на сумму 40 ты-
сяч рублей, которую не совер-
шала.

Полицейские выяснили, что 
злоумышленник, использовав 
ранее принадлежащий або-
нентский номер заявитель-
ницы, взломал ее аккаунт и 
оплатил заказ с «привязан-
ной» банковской карты.

Возбуждено уголовное дело 
по признакам преступления, 
предусмотренного п. «г» ч. 3 
ст. 158 УК РФ (кража, совер-
шенная с банковского счета). 
Максимальное наказание – 
лишение свободы на срок до 
шести лет.

Оружейная азбука
Управление Росгвардии по Магаданской области сообщает

В очередном выпуске ру-
брики «оружейная Азбука» 
поговорим о периодично-
сти прохождения владель-
цами оружия проверок зна-
ния правил безопасного с 
ним обращения.

В соответствии с частью  
17-й статьи 13-го Федерально-

го закона от 13 декабря 1996 
г. № 150-ФЗ «Об оружии» гра-
ждане РФ, впервые приобре-
тающие гражданское огне-
стрельное оружие, в том чи-
сле ограниченного пораже-
ния, газовые пистолеты, ре-
вольверы или охотничье 
пневматическое оружие, обя-

заны пройти подготовку в це-
лях изучения правил безопас-
ного с ним обращения.

По окончании подготовки 
образовательной организа-
цией гражданину выдаются 
свидетельство о прохождении 
обучения и акт проверки зна-
ния вышеуказанных правил.

Владельцам оружия вмене-
но в обязанность не реже од-
ного раза в пять лет прохо-
дить проверку знания правил 
безопасного с ним обращения 
и представлять в территори-
альные органы Росгвардии 
подтверждающие документы.

Обязанность прохождения 
указанной проверки возни-
кает у гражданина с момен-
та приобретения оружия, а в 
дальнейшем установленный 
пятилетний период исчисля-
ется с даты прохождения по-
следней проверки.

В следующем выпуске рас-
скажем о правилах транспор-
тирования оружия. Напоми-
наем, что детальную инфор-
мацию о нормах правового 
регулирования оборота ору-
жия можно найти на нашем 
официальном сайте.

Будьте осторожны!
СУ СК России по Магаданской области сообщает

Ежегодно следственными 
органами Следственного 
комитета россии проводят-
ся десятки процессуальных 
проверок по фактам трав-
мирования и гибели людей 
во время активного зимне-
го отдыха. Зачастую жер-
твами подобной беспечности 
становятся дети.

Снежная погода радует 
возможностью покатать-
ся на коньках, лыжах, так 
называемых «ватрушках», 
санках, ледянках. Однако 
следует помнить, что выби-
рать нужно только обору-
дованные для отдыха ме-
ста. Выезд на тюбингах на 
проезжую часть, падения 
на необорудованных лыж-
ных склонах, травмирова-
ние во время катания на 
«ватрушках» или санках – 
вот самые распространен-
ные опасности.

Площадки для катания на 
тюбингах («ватрушках» или 
«ледянках») сейчас покры-
ты слоем снега, за которым 
могут быть скрыты препят-
ствия, способные причинить 
вред здоровью. Недопустима 

буксировка тюбингов транс-
портными средствами, по-
скольку это может повлечь 
причинение травм катающе-
муся.

Кататься на лыжах мож-
но только на тех склонах, 
где есть специально обору-
дованные трассы, недопу-
стимо выезжать за их пре-
делы, нельзя игнорировать 
предупреждающие знаки и 
пренебрегать средствами 
защитной экипировки.

Ледовое покрытие на во-
доемах может быть не-
надежным, а потому высо-
ка вероятность провалить-
ся под лед. Как правило, 
выбраться из ледяной воды 
самостоятельно почти не-
возможно, особенно ребен-
ку. В связи с этим для ката-
ния на коньках нужно вы-
бирать только специально 
оборудованные катки.

Кто-то отдыхает самосто-
ятельно, некоторые при-
бегают к организованным 
услугам. Многочисленные 
яркие рекламные предло-
жения обещают гражда-
нам незабываемый отдых. 

Но организаторы подоб-
ных услуг часто пренебре-
гает необходимыми мера-
ми безопасности, что мо-
жет привести к серьезным 
травмам и смертельным 
исходам.

Необходимо помнить – 
зимние виды развлечений, 
помимо красоты природы 
и веселых забав, таят в себе 
серьезную опасность.

Следственный комитет 
еще раз напоминает о тра-
гических происшествиях и 
призывает граждан внима-
тельнее относиться к выбо-
ру мест для зимних забав. 
Во время отдыха необходи-
мо следить за своими деть-
ми. Организаторам досу-
га, в свою очередь, следу-
ет всесторонне обеспечи-
вать безопасность посети-
телей, следить за процес-
сом и качеством оказывае-
мых услуг и быть готовы-
ми оказать первую меди-
цинскую помощь.

Соблюдение правил и эле-
ментарная осторожность 
помогут сохранить жизнь 
вам и вашим детям.
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Выбор финансового инструмента
Эксперт рассказал, как сегодня сохранить свои деньги

рустем АХУноВ, доктор эко-
номических наук, главный на-
учный сотрудник Лаборатории 
современных проблем регио-
нальной экономики УФиЦ рАн 
поделился с читателями «рГ» 
своим мнением, как сегодня в 
период инфляции сохранить 
свои деньги.

– Особенностью санкционно-
го этапа экономического разви-
тия является сложившийся де-
фицит кадров, который усилива-
ет рост уровня заработных плат. 
Это явление получило соответст-
вующее название – «гонка зара-
ботных плат».

Отмечу, что уровень среднеме-
сячной начисленной заработной 
платы в Республике Башкорто-
стан сложился в январе-августе 
2024 года на уровне 64,5 тыс. руб., 
прирост к аналогичному пери-
оду 2023 года составил 17,6 про-
цента.

Самые высокие заработные 
платы в этом периоде зафикси-
рованы в добыче полезных иско-
паемых (103,4 тыс. руб.), профес-
сиональной, научной и техниче-
ской деятельности (86,7 тыс. руб.), 
а также финансовой и страховой 
деятельности (86,4 тыс. руб.). Тем-
пы прироста в отмеченных отра-

слях составили 16,4, 16,1 и 16,6 про-
цента соответственно.

Однако, при всем этом, такое 
экономическое благополучие 
трудящихся отягощается отно-
сительно высоким уровнем ин-
фляции.

Так, инфляция (индекс потре-
бительских цен) в сентябре теку-
щего года к уровню декабря 2023 
года составила 105,2 процента. 
Наибольший рост цен фиксиру-
ется в этом году в сфере услуг. 
Несмотря на это, следует при-
знать, что реальные зарплаты 
(так экономисты называют сло-
жившийся уровень зарплаты за 
вычетом инфляции) у большин-
ства работающих в 2024 году вы-
росли.

Такое положение дел с гонкой 
заработных плат вызвало повы-
шенный уровень потребления 
населения, что можно увидеть 
по росту показателей розничной 
торговли, платных услуг населе-
нию, общественного питания.

Кроме этого, у части населе-
ния актуализировался вопрос о 
сбережениях. Здесь отмечу, что 

менее половины жителей стра-
ны имеют сбережения. При этом 
не более 10 процентов населения 
страны откладывают средства в 
сберегательных целях на регу-
лярной основе. Остальные же – 
время от времени.

На вопрос, куда сегодня стоит 
вложить свои свободные средст-
ва, любой здравомыслящий серь-
езный экономист ответит встреч-
ными уточняющими вопросами.

Здесь должно быть понимание 
целей вложения, сроков, на кото-
рые могут быть инвестированы 
денежные средства. Имеет значе-
ние состав семьи, наличие ижди-
венцев, устойчивость получае-
мых доходов, предстоящие пла-
нируемые крупные покупки се-
мьи и так далее. И только после 
полного осмысления структуры 
семейного бюджета и понима-
ния перспектив стоит перейти 
к выбору финансового инстру-
мента для вложения свободных 
средств.

К излюбленным видам вло-
жений россиян относятся депо-
зит в банке, валюта, акции и об-

лигации, недвижимость, драго-
ценные металлы. Все они име-
ют свои преимущества и недо-
статки.

Учитывая высокий уровень 
ключевой ставки, установлен-
ной ЦБ для погашения инфляци-
онных процессов, для меня как 
экономиста сегодня становят-
ся привлекательными те виды 
вложений денег, которые были 
бы привязаны к ключевой став-
ке, которая, повторюсь, на дан-
ный момент находится на высо-
ком уровне. Это депозит в бан-
ке. Он является тем инструмен-
том, который позволяет не толь-
ко сохранить денежные сред-
ства от инфляции, но и зарабо-
тать. Выбор в пользу вклада в 
банке выглядит еще более ра-
циональным, если размер вкла-
да подпадает под рамки лимита 
страхового возмещения в 1,4 млн  
рублей. Здесь отмечу, что сред-
ний размер депозита в банке се-
годня составляет около 580 ты-
сяч.

Гульназира 
ишбердина (Уфа)

Картинка с сюрпризом
Можно ли лишиться денег, загрузив изображение от мошенников

В социальных сетях и СМи 
появились сообщения о том, 
что пользователи telegram, по-
лучившие и скачавшие сооб-
щения с фотографиями или 
иными изображениями, лиши-
лись денег.

В одном из таких случаев мос-
квич лишился более 20 тыс. руб. 
Незнакомый отправитель при-
слал мужчине фотографию и 
спросил, не он ли на ней запечат-
лен. Потерпевший, по его словам, 
лишь загрузил «снимок», а диа-
лог со злоумышленником исчез 
и с дебетовой карты были списа-
ны 22 тыс. руб., после чего карта 
была заблокирована банком. Од-
нако все опрошенные «РГ» экс-
перты сомневаются, что списа-
ние денег произошло без допол-
нительных действий самих поль-
зователей.

По словам руководителя 
Kaspersky great (Глобально-
го центра исследований и ана-
лиза угроз «Лаборатории кас-
перского») в россии дмитрия 
ГАЛоВА, сама картинка вряд ли 
может нести киберриски, одна-
ко если в сообщении будет еще 
и текст с ссылкой, то нужно быть 
внимательнее. «Теоретически 
злоумышленники могут рассы-
лать сообщения с поздравитель-
ными открытками якобы от род-
ственников или знакомых и мо-
тивировать перейти по ссылке, 
которая будет вести, например, 
на фишинговую страницу. При 
этом были случаи, когда под ви-
дом архива пользователям в мес-
сенджерах отправляли вредонос-
ное программное обеспечение. 
Человек ожидал увидеть вну-
три, например, картинку или по-

здравление, но на самом деле это 
были исполняемые вредоносные 
файлы», – рассказывает он.

Ведущий инженер Corpsoft24 
Михаил СЕрГЕЕВ уверен, что 
пользователю приходит не «кар-
тинка», а вирус или троян (apk-
файл), который пользователь соб-
ственноручно устанавливает на 
смартфон, предварительно от-
ключив защиту и разрешив уста-
новку из неизвестных источни-
ков, после чего злоумышленник 
получает скрытый доступ к от-
правке и получению СМС-сооб-
щений. «Затем хакер восстанав-
ливает пароль к банку-клиенту, 
почтовому ящику, через обыч-
ную форму «забыл пароль» и мо-
жет перевести денежные средст-
ва через банк-клиент», – считает 
Сергеев.

Согласен с ним и владелец 
продукта «Стингрей» компа-
нии appsec solutions Юрий 
шАбАЛин. «Схема на самом де-
ле очень простая. В таких случа-
ях всегда работают методы со-
циальной инженерии. То есть 
без действий пользователя ника-
кой доступ, естественно, не полу-
чить», – отметил он.

Как рассказал эксперт, скорее 
всего, в данных случаях имеет 
место уязвимость, связанная со 
скомпрометированными логи-

нами и паролями от какого-ни-
будь личного кабинета, и похи-
щение второго фактора аутенти-
фикации. Как правило, это СМС-
сообщение. Пользователю при-
сылают якобы фотографию или 
что-то еще, что на самом деле яв-
ляется приложением. При уста-
новке данного приложения оно 
запрашивает необходимое раз-
решение в системе и может мо-
ниторить в том числе СМС. Зло-
умышленники при помощи по-
хищенного ранее логина и паро-
ля пытаются зарегистрировать-
ся в системе, которую хотят взло-
мать, например в банке.

В любом случае, картинка не 
может сама «украсть» деньги. 
Чтобы злоумышленники смогли 
их похитить, они должны знать 
данные банковской карты или 
связку логин/пароль от банков-
ского личного кабинета жертвы. 
Такие данные получают либо от 
самих пользователей, исполь-
зуя социальную инженерию, ли-
бо покупая базы персональных 
данных в даркнете. Однако даже 
этого для хищения средств недо-
статочно. На смартфон еще нуж-
но установить программу-шпи-
он, которая будет перехватывать 
авторизационные СМС или push-
сообщения из банка и передавать 
их злоумышленникам.

При этом пользователь должен 
сам скачать и запустить файл с 
расширением .apk и потом пре-
доставить ему все необходимые 
права (чтение СМС, просмотр 
экрана, доступ к другим прило-
жениям). Причем по умолчанию 
в Android-смартфонах запреще-
на установка из любого источни-
ка, кроме магазина приложений 
Google Play, и до 2022 года само 
предупреждение от ОС Android 
«разрешить установку неизвест-
ных приложений», появляющее-
ся при попытке установить при-
ложение не из Google Play, вы-
глядело как красный флаг. Одна-
ко после удаления приложений 
крупных российских банков из 
Google Play российские пользо-
ватели столкнулись с необходи-
мостью устанавливать эти при-
ложения с сайтов банков или из 
RuStore. Таким образом, многие 
уже привыкли разрешать своим 
смартфонам устанавливать при-
ложения из «неизвестных источ-
ников» (для Android-смартфо-
на любой источник кроме Google 
Play «неизвестный»). Это стало 
рутинным процессом и такой за-
прос от операционной системы 
Android уже не воспринимается 
как сигнал тревоги. Этим и поль-
зуются злоумышленники.

дмитрий бевза
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Отодвинут старость
Два продукта сделают сосуды крепче
Состав бананов и какао дела-

ет эти продукты полезными для 
сердечно-сосудистой системы, 
снижая риски опасных заболева-
ний. Есть и другая причина вклю-
чить их в рацион. Об этом расска-
зала врач-диетолог Лиза Афинская 
в своем Telegram-канале, ссылаясь 
на выводы ученых.

Специалист отметила, что бана-
ны незаслуженно имеют плохую 
репутацию. И это доказали науч-
ные работы.

Во-первых, они полезны для сер-
дца и сосудов – например, в од-
ном банане содержится 450 мг ка-
лия.

«Большинство людей едят мало 
источников калия, к сожалению. А 
ведь это важнейший минерал для 
здоровья сердца», – подчеркнула 
врач.

Калий необходим для контроля 
давления, снижения риска инсуль-
та и так далее.

Во-вторых, благодаря тому же 
калию снижается вероятность за-
держки воды в теле, что помогает 

выглядеть лучше. Вместе с умень-
шением отеков влияет употребле-
ние бананов и на пищеварение, так 
как продукт богат ценной клетчат-
кой.

По словам врача, нет научных 
данных о том, что бананы способ-
ствуют набору лишних килограм-
мов, зато есть работа, которая под-
тверждает пользу свежих фруктов 
для поддержания здорового веса. 
Однако стоит помнить, что спелые 
бананы обладают высоким глике-
мическим индексом, что может 
вызывать повышение сахара. Есть 
продукт на голодный желудок не 
стоит.

Еще один продукт, который по-
могает сохранить внешность и здо-
ровье, – это какао.

Есть основания полагать, что бо-
гатое флаванолами какао способ-
но снизить риск развития сердеч-
но-сосудистых заболеваний. Так-
же продукт повышает защиту ко-
жи от фотостарения, добавила Ли-
за Афинская.

оксана Грибанова

При первых симптомах
Как правильно принимать противовирусные препараты

Противовирусные препара-
ты назначаются при вирусных 
инфекциях – гриппе, орВи и 
других, а наиболее эффектив-
ны они в первые 48 часов, мак-
симум – 72 часа от появления 
первых симптомов заболева-
ния, то есть – в период, когда 
вирус начинает размножаться 
в организме. Об этом «РГ» рас-
сказала врач-инфекционист кли-
ники «Будь Здоров» на Сретенке 
Александра Росаткевич.

Она пояснила, что большин-
ство противовирусных препа-
ратов воздействуют именно на 
размножение вирусов в орга-
низме, останавливая его.

Врач также обратила внима-
ние, что чаще всего организм 
может справиться с вирусами 
сам, если ему помочь – облег-
чить симптомы и общее состо-
яние. Но организму, ослаблен-
ному хроническими заболева-
ниями, длительными стрессами 

или перегрузками, противови-
русные препараты необходимы, 
чтобы избежать осложнений.

Росаткевич также подчеркну-
ла, что антибиотики при вирус-
ных заболеваниях не нужны, по-
скольку они не действуют на ви-
русы. Врач прописывает их в 
том случае, если простуда, на-
пример, осложнилась бактери-
альной инфекцией.

Определить вирусную или 
бактериальную природу заболе-
вания может только медик, от-
мечает врач-эксперт медицин-
ской компании «ЛабКвест» Ве-
ра Сережина. Он же подберет 
правильное лечение, говорит 
она. По словам Сережиной, да-
же противовирусные препараты 
бывают разными. Например, не 
все из тех, которые могут спра-
виться с гриппом А, эффективны 
против гриппа В. Поэтому, пре-
жде чем подобрать нужное ле-
карство, нужно определить, ка-
ким вирусом вызвано заболева-
ние.

Елена Манукиян

Застрял в лифте
Эксперт рассказал, как надо действовать

Представьте: утром вы как 
обычно выходите на работу, за-
ходите в лифт, спускаетесь на 
пару этажей, и внезапно каби-
на замирает, свет гаснет, а две-
ри остаются закрытыми… Появ-
ляется волнение и страх: хватит 
ли воздуха и не начнет ли лифт 
падать. Не паникуйте! С чем мо-
жет быть связана внезапная оста-
новка лифта, как позвать на по-
мощь, а также, что нужно делать 
и что ни в коем случае нельзя, 
если кабина застряла, расскажем 
в материале «Российской газеты».
Что делать, если вы застряли в 
лифте: пошаговая инструкция

«Прежде всего, в такой ситу-
ации нужно сохранять спокой-
ствие, не паниковать и ни в ко-
ем случае не пытаться выбрать-
ся самому из лифта. Это очень 
важно! Нельзя подходить к две-
рям кабины. Да, это естествен-
ное желание человека, но нуж-

но помнить, что вы находитесь 
в шахте и находитесь высоко. 
Любые попытки выбраться из 
лифта самостоятельно чреваты 
получением травм, в том числе 
с летальным исходом», – под-
черкнул в беседе с «РГ» техни-
ческий эксперт национально-
го лифтового союза Алексей 
ЗоТоЧкин.

Итак, если вам не посчастливи-
лось застрять в лифте, следуйте 
следующим правилам:

шаг 1 – Успокойтесь
Проще сказать, чем сделать, но, 

если вы застряли в лифте, прежде 
всего, постарайтесь не волновать-
ся. Паника в таком деле плохой 
помощник. Расстегните теплую 
одежду, чтобы не было душно. 
Дышите размеренно – это помо-
жет успокоить нервы, ведь неиз-
вестно, сколько именно време-
ни потребуется на ожидание по-
мощи.

шаг 2 – Вызов диспетчера
Внутри каждого подъемни-

ка есть специальная тревожная 
кнопка для связи с диспетчером 
и вызова ремонтной бригады. 
Она обозначена колокольчиком 
или телефонной трубкой. Обыч-
но в случае возникновения неш-
татной ситуации диспетчер по-
лучает сообщение автоматиче-
ски, однако пассажиру нужно с 
ним связаться, чтобы в деталях 
описать сложившуюся ситуацию. 
Подробная информация помо-
жет техническим специалистам 
заранее продумать план работ.

«Если с первого нажатия ди-
спетчер не ответил, нажимайте 
еще и еще раз. Вам может пока-
заться, что никто не идет на по-
мощь и ничего не происходит, но 
на самом деле вы можете просто 
не видеть то, что уже идут рабо-
ты, что механик уже проводит 
необходимые переключения и 
манипуляции», – отметил Алек-
сей Зоточкин.

шаг 3 – Сообщить о ситуа-
ции по телефону

В случае отсутствия ответа ди-
спетчера необходимо связаться с 
родными и близкими людьми по 
сотовому телефону и сообщить 
им об инциденте. Если связь пло-
хая, нужно сообщить о проблеме 
по СМС.

шаг 4 – обратите внимание 
на номера телефонов на панели

Обычно в холле или в самой ка-

бине указаны телефонные номе-
ра аварийной службы или управ-
ляющей компании, по которым 
нужно звонить в случае ЧП. В 
идеале их нужно выучить наи-
зусть. Если же телефоны отсут-
ствуют – позвоните по номеру 
112 или в Единую диспетчерскую 
службу города.

шаг 5 – Позовите на помощь 
соседей

Бывает, что из-за технического 
сбоя диспетчер не отвечает, а свя-
заться с близкими или спасате-
лями не получается из-за отсут-
ствия связи. В подобных случа-
ях следует постараться привлечь 
внимание соседей – забыть о 
стеснительности и громко звать 
на помощь.

шаг 6 – ожидайте мастеров
После вызова помощи необхо-

димо дождаться приезда специ-
алистов, так как ремонт займет 
некоторое время. Во время ожи-
дания желательно стоять в цент-
ре или сесть на пол и максималь-
но ограничить движения, не рас-
качивая кабину.

Что нельзя делать, если 
вы застряли в лифте

По правилам, вас должны выз-
волить из лифта в течение 30 
минут после поступления звон-
ка. Диспетчер в течение несколь-
ких минут обязан передать за-
явку аварийно-ремонтной бри-
гаде. По приезду за дело берет-
ся механик и освобождает вас 

из плена. Ожидая приезда ре-
монтной бригады, важно сохра-
нять спокойствие и не предпри-
нимать действия, которые могут 
навредить. Мы уже говорили об 
этом, но давайте закрепим. Итак, 
если вы застряли в лифте, нельзя:

– Ни в коем случае не пытай-
тесь выбраться из лифта само-
стоятельно! Почти все трагиче-
ские случаи с лифтами связа-
ны именно с этой причиной. Не 
подходите к дверям лифта и не 
пытайтесь их открыть.

– Не стоит хаотично нажи-
мать все кнопки подряд на па-
нели – это как минимум беспо-
лезно, к тому же может привес-
ти к еще большей поломке.

– Не прыгайте в кабине лиф-
та и не раскачивайте ее. Лифто-
вые механизмы предусматри-
вают систему блокировки и за-
щиты от свободного падения – 
они способны защитить пасса-
жиров в случае неисправности.

Также нужно запомнить, что 
ни в коем случае не стоит пользо-
ваться подъемником при возник-
новении чрезвычайных ситуа-
ций: задымления, пожара, земле-
трясения, течи воды из стен и т. д.

«Если в доме случился пожар 
или, например, землетрясение, 
пользоваться лифтом нельзя. Это 
нужно запомнить! В таких слу-
чаях нужно использовать лест-
ницу», – напомнил эксперт.

Евгения Акулова
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«Письмо добра – 2025»
В Магадане стартовала новогодняя акция

В областном центре стар-
товала акция по сбору пи-
сем и подарков для жите-
лей дома-интерната обще-
го типа для престарелых и 
инвалидов «Письмо добра» 
(0+).

Для нас, как и для всех 
неравнодушных магадан-
цев, акция уже стала доброй 
приметой приближающего-
ся Нового года. Мы дейст-
вительно относимся к ней 
с особой нежностью, ведь 
«Письмо добра» дает нам 
не только ощущение сопри-
частности к хорошему делу, 
но и показывает, как много 
в нашем городе отзывчивых 
людей.

Каждому, кто приходит в 
редакцию, чтобы передать 
подарки для одиноких бабу-
шек, дедушек и людей с ог-
раниченными возможностя-
ми, мы искренне рады и бла-
годарны за участие в акции, 
ведь они помогают верить в 
новогодние чудеса не только 
жителям дома-интерната, но 
и нам.

доМ-инТЕрнАТ

В трех отделениях Дома-
интерната общего типа для 
престарелых и инвалидов 
проживает около 300 чело-
век. Основной (на Арман-
ской, 26) состоит из отде-
ления «Милосердие» – для 
людей, находящихся на по-
стельном режиме или пере-
двигающихся только с по-
сторонней помощью, и от-
делений «Долголетие № 1» и 
«Долголетие № 2» – для лю-
дей пожилого возраста и ин-
валидов, которые хотя бы 
частично могут себя обслу-
живать.

В Отделении «Ветераны 
Колымы» на Снежной До-
лине живут люди, имеющие 
звания «Ветеран труда», «По-

четный донор», статус «Дети 
войны» и др. Филиал в по-
селке Синегорье предусмо-
трен для проживающих в от-
даленных районах Магадан-
ской области.

В дом-интернат поступают 
женщины от 55 лет, мужчи-
ны от 60 и инвалиды с 18 лет, 
нуждающиеся в социальном 
обслуживании. Причины у 
всех разные: полная или ча-
стичная утрата способности 
себя обслуживать в силу за-
болевания, травмы, возраста 
или наличия инвалидности. 
Также после детских домов 
в учреждение поступают де-
ти-сироты, имеющие инва-
лидность.

«ПиСЬМо добрА»

Акция «Письмо добра» су-
ществует с 2016 года. Она 
была придумана, чтобы оди-
нокие люди, проживающие 
в доме-интернате, не чувст-
вовали себя таковыми. Сна-
чала в акции участвовали 
только школьники, писав-
шие бабушкам и дедушкам 
трогательные письма, но по-
степенно она набирала обо-
роты, и количество тех, кто 
готов бескорыстно помочь, 
увеличивалось. В дальней-
шем в рамках акции стали 
собирать не только письма и 
открытки, но и подарки. Им, 
как отмечают организаторы, 
постояльцы дома-интерната 
радовались, как дети, и бе-
режно хранили их весь сле-
дующий год как напомина-
ние о празднике.

кАк ПриняТЬ 
УЧАСТиЕ В АкЦии?

Смысл акции очень про-
стой – порадовать незнако-
мого человека своим внима-
нием и помочь ему поверить 
в новогоднюю сказку. При-
нять участие в акции можно, 

написав письмо или подпи-
сав открытку с поздравлени-
ями и добрыми пожелания-
ми к Новому году.

О чем в них писать, каж-
дый решает сам. Что каса-
ется обращения к адреса-
там, то здесь будут уместны: 
«Дорогая бабушка», «Доро-
гой дедушка», «Уважаемый 
магаданец», «Уважаемая ма-
гаданка». И универсальное, 
подходящее абсолютно всем: 
«Дорогой друг!». Письма, пе-
реданные в дом-интернат, 
будут отсортированы и обя-
зательно найдут своих адре-
сатов.

ЧТо ПодАриТЬ?

Как уже было отмече-
но, акция подразумевает не 
только письма, но и подар-
ки. Причем порадовать оди-
ноких людей, живущих в до-
ме-интернате, могут самые 
простые вещи.

к ним, например, отно-
сятся гигиенические при-
надлежности:

– шампуни и гели для ду-
ша;

– мыло;
– пены для бритья, стан-

ки одноразовые или много-
разовые;

– влажная туалетная бума-
га;

– ватные диски и палочки;
– поильники (детские);
– специальная пена для 

обработки пролежней. Кста-
ти, она нужна круглый год.

для досуга и творчества:
– алмазные мозаики;
– магниты из гипса;
– наборы для рисования. 

Сюда же можно отнести: ки-
сти, краски в баночках, ста-
канчики для кистей, ножни-
цы, цв. бумагу и картон, аль-
бомы, фломастеры, клей;

– бисер и леска;
– спицы и нитки для вяза-

ния;
– картины из песка и кар-

тины по номерам;
– пазлы;
– настольные игры: шах-

маты, шашки, домино, на-
рды, лото;

– гравюры;
– наборы для вышивания.
Посуда:
– кружки;
одежда:
– вязанные носки;
– плед, как это ни банально 

прозвучит, согреет не только 
плечи, но и сердце челове-
ка, которому его подарили. 

А как иначе? Ведь о нем под-
умали, позаботились…

Сувениры:
– небольшие елочки;
– фигурки Деда Мороза и 

Снегурочки.
– разумеется, символ года.
– новогодние украшения, 

мишура.
для чаепития:
Хорошим подарком может 

стать пачка чая в пакетиках. 
Сладости тоже не будут лиш-
ними: мягкие вафли, зефир, 
мягкое печенье, сахар рафи-
над…

Ну и, конечно же, все это 
необходимо куда-то сло-
жить, чтобы преподнести в 
качестве подарка на Новый 
год, так что подарочные па-
кеты тоже будут очень кста-
ти.

Отметим, что свечи, колю-
ще-режущие предметы, гир-
лянды – то, что точно да-
рить не нужно из соображе-
ний техники безопасности.

кАк ПЕрЕдАТЬ?

Прием писем и подарков 
ведется в самом доме-ин-
тернате (ул. Арманская, 26), 
передать их можно через ох-
ранников учреждения.

Помощь в проведении ак-
ции оказывает Магаданский 
ресурсный центр системы 
социальной защиты населе-
ния (проезд Вострецова, д. 
3), где также примут все, что 
передадут жителям дома-
интерната горожане.

Ну и, конечно же, прине-
сти письма и подарки мож-
но в редакцию «Вечернего 
Магадана» (проспект Карла 
Маркса, 40, напротив ЗАГСа, 
за цветочными киосками). 
Мы будем рады каждому, 
кто захочет принять участие 
в данной акции, и оператив-
но передадим все в дом-ин-
тернат.

Акция «Письмо добра» 
продлится до 25 декабря. Со-
трудникам учреждения не-
обходимо время, чтобы все 
разобрать на отдельные по-
дарочные наборы перед тем, 
как вручить их жителям до-
ма-интерната, никого не 
оставив обделенным.

«Каждый раз мы стара-
емся придумать что-то но-
вое, чтобы не просто раз-
дать подарки, а сделать это 
в виде интересного и запо-
минающегося представле-
ния. Для этого сами пишем 
сценарии, придумываем ко-

стюмы и подбираем музы-
ку. Перед Новым годом мы 
с праздничным настрое-
нием и песнями заходим в 
комнаты, где каждому ста-
раемся уделить внимание: 
вручить подарки, обнять и 
обязательно сфотографиро-
ваться на память. Вот как 
раз сейчас мы думаем над 
тем, какие костюмы на-
деть, чтобы в образе сказоч-
ных героев всех повеселить 
и поздравить», – рассказала 
заместитель директора по 
общим вопросам дома-ин-
терната общего типа для 
престарелых и инвалидов 
Анна ЛЕкоМЦЕВА.

АТМоСФЕрА ПрАЗдникА

Каждый раз, приезжая пе-
ред Новым годом в дом-ин-
тернат, чтобы передать по-
дарки, мы для себя отмеча-
ем, что именно здесь, вроде 
бы в казенном учреждении, 
можно почувствовать ат-
мосферу настоящего празд-
ника.

Безусловно, в этом огром-
ная заслуга тех, кто в нем 
работает. Сотрудники стара-
ются сделать так, чтобы лю-
ди не чувствовали себя ото-
рванными от жизни. Для 
этого, собственно, и прово-
дится акция.

Приняв в ней участие, вы 
можете совершить настоя-
щее новогоднее чудо для жи-
телей дома-интерната, кото-
рые, не имея родных и близ-
ких, смогут благодаря вам 
получить письма, открытки 
и подарки. Для этого не нуж-
на волшебная палочка или 
какие-то сверхспособности, 
достаточно просто желания. 
Желания делать добро.

Небольшой сувенир или не-
сколько приятных слов, на-
писанных или напечатан-
ных на открытке, создадут 
праздничное настроение лю-
дям, многие из которых в си-
лу разных причин не могут 
выйти на улицу и увидеть, 
как красиво украшен город, 
как разбегаются огоньки на 
новогодних елках или да-
же просто пройтись по пред-
праздничным магазинам. 
Так что любая весточка изв-
не обязательно принесет ко-
му-то радость и подарит ве-
ру в чудеса.

Елена
кУХТинА
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Подготовила наталья МиФТАХУТдиноВА

Магадан –
спортивный город!

Региональные новости спорта 
за неделю в подборке от «ВМ»

кЕрЛинГ

В Магадане прошла первая 
тренировка по керлингу для де-
тей (12+). Азы олимпийского ви-
да спорта на льду спорткомплек-
са «Президентский» ребятам пре-
подал старший тренер сборной 
россии по керлингу на коля-
сках, заслуженный тренер рос-
сии Антон бАТУГин.

На первое занятие пришли 24 
ребенка от 8 до 16 лет. По ито-
гам занятия тренер выделил три 
группы спортсменов: команду 
мальчиков 12-13 лет, команду де-
вочек такого же возраста и груп-
пу детей помладше.

«Думаю, добавится еще человек 
15-20, и будут две полноценные 
группы начальной подготовки в 
двух возрастах, – выразил мне-
ние Антон Батугин. – Абсолют-
но уверен, что в ближайшем бу-
дущем увидим этих ребят на со-
ревнованиях ДФО, а также на все-
российских соревнованиях!»

Заслуженный тренер отметил 
большой потенциал для детского 
керлинга на Колыме.

«Блеск в глазах, желание рабо-
тать и достигать результата – все 
это есть. Благодаря помощи ком-
пании «Маг-Си Интернешнл» и 
Федерации керлинга России есть 
необходимое спортивное сна-
ряжение. Теперь наша задача – 
придать процессу устойчивое 
движение по траектории долгос-
рочного развития. Этим сейчас и 
занимаемся», – прокомментиро-
вал президент региональной Фе-
дерации керлинга, директор ГК 
«Снегорка» Валерий Михайлюк.

Набор в детскую секцию кер-
линга продолжается. Приглаша-
ются мальчики и девочки от 10 
лет и старше. Тренировки бес-
платные, проходят три раза в не-
делю на лучших ледовых аренах 
региона – в спорткомплексах 
«Президентский» и «Колымский».

ПЕрВЕнСТВо По ПЛАВАниЮ

В состязаниях приняли участие 
9 команд – представителей ре- 
гиональных подразделений пра-
воохранительных органов. В со-
став каждой команды вошли чет-
веро мужчин и одна представи-
тельница прекрасного пола. По-

бедители и призеры в личном 
первенстве (16+) определялись по 
возрастным группам, как среди 
мужчин, так и среди женщин.

Командное первенство (16+) 
подсчитывалось по наимень-
шей сумме мест, занятых все-
ми участниками команды. Спор-
тсмены – мужчины и ветераны 
преодолевали дистанцию в 100 и 
50 метров соответственно, жен-
щины – доказывали свое мас-
терство на дистанции 50 метров 
вольным стилем.

По итогам соревнований ко-
манда росгвардейцев вошла в 
тройку лидеров, уступив лишь 
пловцам из УФСБ и УФСИН.

ЛыЖныЕ Гонки

Первые в этом сезоне соревно-
вания по лыжным гонкам (16+) 
состоялись в г. Магадане.

16 и 17 ноября лично-команд-
ные соревнования «Кубок Мага-
данской области» по лыжным 
гонкам (16+) собрали спортсме-
нов из спортивных школ г. Ма-
гадана, поселков Сокол и Палат-
ка, чтобы померяться техникой, 
скоростью и выносливостью.

Более 100 спортсменов на 
лыжной трассе в районе горо-
хового поля поборолись за ме-
ста на дистанциях 1, 3, 5 и 10 км.

Результаты соревнований ста-
ли итогом работы, проведенной 
тренерами и спортсменами в 
летний и осенний периоды.

СЕВЕрноЕ МноГоборЬЕ

Кубок России по северно-
му многоборью завершился в 
Сыктывкаре (16+).

90 спортсменов из 11 север-
ных регионов страны сорев-
новались в пяти дисципли-
нах – тройном прыжке с от-
талкиванием двумя ногами, 
беге с палкой, метании то-
пора на дальность, метании 
тынзяна на хорей и в прыж-
ках через нарты.

В общекомандном зачете 
Кубок России выиграла сбор-
ная Ямало-Ненецкого АО, на 
втором месте команда ХМАО-
Югра, замкнули тройку луч-
ших спортсмены Республики 
Саха (Якутия).

Будет очень вкусно!
29 ноября – Всемирный день шоколада

Согласитесь, нет ни одно-
го человека, который бы не 
любил шоколад. Своей лю-
бовью к данному лакомст-
ву мы обязаны Петру I, кото-
рый его в Россию завез вме-
сте с кофе.

К слову, шоколад – это 
не только вкусное лакомст-
во, но он является полезным 
продуктом. Видов шокола-
да очень много, но самым 
полезным считается черный 
горький шоколад. Его дела-
ют на основе тертого какао 
и масла какао с добавлением 
сахарной пудры.

К Всемирному дню шоко-
лада (отмечается 29 ноября) 
мы для вас подготовили не-
сколько простых рецептов, в 
которых основным ингреди-
ентом является данный про-
дукт. Приятного аппетита!

ФондАн шокоЛАдныЙ

Шоколад, поломанный на 
кусочки, и масло положите 
в миску. Поставьте на огонь 
греться воду в кастрюле. Мы 
будем делать водяную баню. 
Это значит, что миску с шо-
коладом надо будет поста-
вить на кастрюлю с кипя-
щей водой. Поэтому выби-
райте посуду соответствую-
щего размера и не из пласти-
ка. Вода не должна доходить 
до дна миски.

Растопите шоколад и ма-
сло, помешивая их лопаткой, 
до однородной массы. Пока 
топится шоколад, взбейте яй-
ца с сахаром. Взбивайте мик-
сером, до образования пыш-
ной светлой массы. Добавьте 
во взбитые яйца просеянную 
муку, аккуратно перемешай-
те. Муки может понадобить-
ся немного меньше или боль-
ше, ориентируйтесь по кон-
систенции теста.

Добавьте растопленный 
шоколад. Он должен слег-
ка остыть, но не стать хо-
лодным. Перемешивайте ак-
куратно венчиком до одно-
родной массы. Форму, в ко-
торой вы будете печь фон-

дан, смажьте сливочным ма-
слом. Если она не силиконо-
вая, а железная, то посыпьте 
масло сверху мукой или ка-
као, лишнее стряхните.

Разлейте тесто равномер-
но по формочкам. Силь-
но оно не поднимется, по-
этому много оставлять ме-
ста необязательно. Духовку 
разогрейте до 180 градусов. 
Поставьте форму с тестом 
печься. Сверху должна обра-
зоваться корочка и вот такие 
кратеры. Достаньте готовые 
фонданы из духовки. Пода-
вайте их в горячем виде.

ТрЮФЕЛи иЗ шокоЛАдА

Приготовьте два больших 
листа пергаментной бума-
ги, сложите крест накрест и 
сбрызните маслом. Весь шо-
колад растопите на водяной 
бане или в микроволновке 
так, чтобы не осталось ко-
мочков. Сливки слегка про-
грейте, добавьте сироп, ва-
нилин и мелкую соль, пере-
мешайте. Вылейте сливки на 
растопленный шоколад, за-
тем введите масло.

Перемешайте. Вылейте 
смесь на приготовленную 
бумагу. Пусть остынет при 
комнатной температуре в 
течение двух часов, затем от-
правьте еще. Разрежьте за-
стывший шоколад на равные 
квадратики – 8 на 8. Каж-
дый квадратик посыпьте ка-
као и сверните в шарик. Те-
перь можно обвалять трю-
фели в тертом шоколаде, со-
ли, какао, молотых орехах 
или кокосовой стружке. Пе-
ред тем, как будете обвали-
вать шарики, прогрейте их в 
руках. Осталось только охла-
дить трюфели в холодильни-
ке в течение двух часов.

МоЛоЧныЙ ПЕЛАМУши 
С шокоЛАдоМ дЕСЕрТ

Возьмите сотейник с тол-
стым дном – тогда моло-
ко с крахмалом при варке 
не подгорит. Всыпьте в него 
крахмал. Тонкой струйкой, 
при постоянном размеши-

вании, влейте в сотейник все 
молоко. Перемешайте крах-
мал с молоком до полного 
исчезновения всех комочков. 
Затем поломайте в сотейник 
с молоком весь шоколад. Его 
потребуется две плитки – 
именно из-за большого коли-
чества шоколада десерт по-
лучается очень вкусным.

Поставьте сотейник с мо-
локом на средний огонь. Ва-
рите массу при постоян-
ном размешивании венчи-
ком. Шоколад от нагревания 
постепенно начнет таять, а 
крахмал – загущать моло-
ко. Когда это начнет проис-
ходить, убавьте нагрев, а ме-
шать начните интенсивнее, 
иначе низ «киселя» может 
пристать ко дну.

Доведите массу до закипа-
ния, она станет очень густой 
и однородной. Прокипятите 
ее примерно полминуты, за-
тем огонь выключите. Сразу 
же, горячей, разлейте густой 
кисель по чашкам или фор-
мам. Дождитесь, пока десерт 
остынет до комнатной тем-
пературы и уберите его в хо-
лодильник для полной ста-
билизации и охлаждения. 
При подаче посыпьте пела-
муши орехами и ягодами.

доМАшниЕ 
конФЕТы бАУнТи

В миску высыпьте кокосо-
вую стружку. Добавьте сгу-
щенное молоко. Тщательно 
перемешайте. Вся кокосовая 
стружка должна пропитать-
ся сгущенкой. Из получив-
шейся массы влажными ру-
ками сформируйте одинако-
вые ровные продолговатые 
заготовки. Можете сформиро-
вать конфеты в виде шариков. 
Выложите заготовки на засте-
ленную пергаментом твер-
дую поверхность и поставьте 
в морозилку на 30-35 минут.

Шоколад поломайте на ку-
сочки и сложите в неболь-
шую глубокую миску. Рас-
топите шоколад в микровол-
новке или на водяной бане, 
периодически перемешивая 
силиконовой лопаткой. Го-
товый шоколад должен по-
лучиться текучий, однород-
ный, без комочков и пузырь-
ков воздуха. Замороженные 
кокосовые заготовки со всех 
сторон окуните в растоплен-
ный шоколад. Переложите 
конфеты обратно на перга-
мент и поставьте в холодиль-
ник до полного застывания 
шоколада. Вместо холодиль-
ника можете положить кон-
феты на 30 минут или чуть 
дольше в морозилку.

Ф
о
то

: 
c
u

lt
u

re
.r

u



22 28 ноября
2024 года

ВМ
№ 48

свободное время

Отдыхаем!
Где и как провести свободное время

как провести выходные 
дни, чтобы не было мучи-
тельно больно за бесцель-
но потраченное время? Мы 
всегда подскажем, куда схо-
дить и чем заняться в нашем 
городе.

киноТЕАТр «Горняк»

Что выбрать из множест-
ва фильмов и как не пропу-
стить действительно инте-
ресное кино? Чтобы спра-
виться с этими задачами бы-
ло проще, мы предлагаем 
вам краткий анонс фильмов, 
представленных в кинотеа-
тре «Горняк» (проспект Ле-
нина, 19).

«непробиваемые» (18+)
до 4 декабря в прокате ки-

нотеатра «Непробиваемые» 
(18+).

Жанр: боевик, триллер.
«Отец и сын, работающие 

охранниками в компании по 
производству бронирован-
ных грузовиков, сталкивают-
ся с группой грабителей на 
мосту. Оказавшись в ловуш-
ке, мужчины должны найти 
способ выжить», – сообщает 
kinomagadan.ru.

«Манюня: Приключения в 
деревне» (6+)

до 4 декабря в прокате ки-
нотеатра «Манюня: Приклю-
чения в деревне» (6+).

Жанр: комедия.
«Манюня, Наринэ и Карин-

ка в сопровождении Ба от-
правляются на летние ка-
никулы в настоящую рус-
скую деревню к бабушке На-
сте. Сначала они очень увле-
чены непривычной атмосфе-
рой нового места, но доста-
точно быстро начинают ску-
чать. Решив ускорить время 
до отъезда домой, девочки 
по наводке местных мальчи-
шек обращаются к бабке-кол-
дунье, которая якобы испол-
няет любые желания. Она со-
глашается помочь, но ста-
вит свои условия. Исполняя 
поручения колдуньи, девоч-
ки попадают в удивитель-
ные приключения, напоми-
нающие сюжеты русских на-
родных сказок», – сообщает 
kinomagadan.ru.

«Втроем» (16+)
до 4 декабря в прокате ки-

нотеатра «Втроем» (16+).
Жанр: комедия.
«У Даши, на первый взгляд, 

не жизнь, а сказка. Она зани-
мает высокий пост в Мини-
стерстве культуры, в нее влю-
блен молодой человек, кото-
рый купил квартиру для их 
будущей семьи. Но на самом 
деле – на работе не все глад-
ко, новая квартира – с видом 
на пустырь, а возлюбленно-
го больше интересует мне-
ние мамы. Даша решается на 
побег – в командировку по 
Пермскому краю. Ее внезап-
ным попутчиком становит-
ся молодой владелец бара 
Сергей. Теперь чужим друг 
для друга людям придется 
проехать по пермским горо-
дам и селам, встретиться с 
людьми, которым чужды ам-
биции и суета мегаполиса», – 
сообщает kinomagadan.ru.

«Мой любимый двортерь-
ер» (6+)

до 4 декабря в прокате 
кинотеатра «Мой любимый 
двортерьер» (6+).

Жанр: семейный.
«Активная и предприим-

чивая девочка Энни подби-
рает на улице очень умного 
и сообразительного пса. Эн-
ни придумывает «двортерье-
ру» кличку Коротышка, и они 
быстро становятся лучшими 
друзьями. Чтобы помочь ро-
дителям выкупить дом, Эн-
ни решает принять участие 
в международном дог-шоу 
и выиграть крупный денеж-
ный приз. Вот только есть 
одна проблема – Коротыш-
ка боится выступать на пу-
блике, а все участники чем-
пионата – породистые соба-
ки с большим опытом и хо-
тят помешать успеху без-
родного новичка. Смогут ли 
Энни и ее верный дворте-
рьер преодолеть свои стра-
хи и победить?», – сообщает 
kinomagadan.ru.

МоУн «бибЛиоТЕкА 
иМЕни А. С. ПУшкинА»

Сотрудники библиотеки 
приглашают магаданцев и го-

стей города посетить выстав-
ки.

«кухни мира» (16+)
Отдел абонемента отрасле-

вой литературы приглаша-
ет желающих познакомить-
ся с кулинарными традиция-
ми народов мира. На выстав-
ке «Кухни мира» вы найде-
те книги и рецепты, которые 
позволят окунуться в атмос-
феру национальных кухонь, 
открыть уникальные вкусы и 
секреты приготовления блюд 
из разных уголков планеты.

Расширьте кулинарные го-
ризонты и попробуйте себя в 
приготовлении блюд по ау-
тентичным рецептам.

Книги «Русская домаш-
няя кухня» (16+) издатель-
ства «Эксмо», «Под солнцем 
Тосканы» (16+) Ф. Майерса, 
«Настоящая китайская кух-
ня» (16+) Д. Журавлева и дру-
гие издания ждут своего чи-
тателя.

МиниСТЕрСТВо 
кУЛЬТУры и ТУриЗМА 

МАГАдАнСкоЙ обЛАСТи

Встреча экскурсоводов (18+)
Приглашает на встречу 

«Предоставление платных 
услуг экскурсоводами (ги-
дами)/инструкторами-про-
водниками на территории 
Магаданской области» (18+). 
Мероприятие организовано 
специалистами сектора раз-
вития туризма Министерст-
ва культуры и туризма Ма-
гаданской области и Управ-
ления Федеральной налого-
вой службы по Магаданской 
области.

Встреча подойдет действу-
ющим гидам, субъектам ма-
лого и среднего предприни-
мательства, самозанятым 
гражданам региона, которые 
планируют или осуществля-
ют деятельность в туристи-
ческой сфере/бизнесе в каче-
стве экскурсовода (гида) по 
Магаданской области, а так-
же студентам, желающим 
работать в сфере туризма и 
гостеприимства.

Мероприятие поможет тем, 
кто решил связать свою про-
фессиональную жизнь с ту-
ризмом. На встрече разберут 
вопросы о том, как осуществ-
лять деятельность в соответ-
ствии с современными тре-
бованиями законодательст-
ва, какие преимущества есть 
у статуса самозанятого, где 
пройти аттестацию экскурсо-
вода и какие перспективы от-
крывает профессия гида.

Участие в встрече бесплат-
ное по предварительной ре-
гистрации. Участникам необ-
ходимо заполнить анкету.

Подготовила наталья МиФТАХУТдиноВА

для одних людей домаш-
ние питомцы – самые вер-
ные друзья, другие их при-
равнивают к членам семьи, 
для третьих это развлечение, 
спасение от одиночества или 
средство для успокоения. Так 
или иначе, наличие их дома, 
рядом с вами, носит позитив-
ный характер. Хотя и проблем 
с ними тоже хватает, но они не 
сравнятся с теми позитивны-
ми эмоциями и энергетикой, 
которые они искренне дарят 
своим любимым хозяевам.

Сегодня наша книжная под-
борка посвящена братьям на-
шим меньшим и Всемирному 
дню домашних животных, ко-
торый отмечается 30 ноября.

«о ВСЕХ СоЗдАнияХ – 
боЛЬшиХ и МАЛыХ» (6+) 

дЖЕЙМС ХЭрриоТ

С багажом свежих знаний и 
дипломом ветеринара моло-
дой Джеймс Хэрриот пребы-
вает в Дарроуби, небольшой 
городок, затерянный сре-
ди холмов Йоркшира. Нет, в 
учебниках ни слова не гово-
рилось о реалиях английской 
глубинки, обычаях местных 
фермеров и подлинной рабо-
те ветеринарного врача, о ко-
торой так мечтал Хэрриот. Но 
в какие бы нелепые ситуации 
он ни попадал, с какими бы 
трудностями ни сталкивался, 
его всегда выручали истинно 
английское чувство юмора и 
бесконечная любовь к живот-
ным. К своим приключениям 
в качестве начинающего ве-
теринара Альфред Уайт (под-
линное имя Джеймса Хэрри-
ота) вернулся спустя несколь-
ко десятилетий (он начал пи-
сать в возрасте 50 лет). Сбор-
ник его забавных и трога-
тельных рассказов «О всех со-
зданиях – больших и малых» 
вышел в 1972 году и имел ог-
ромный успех.

«бЕЛыЙ биМ ЧЕрноЕ УХо» 
(6+) 

ГАВрииЛ ТроЕПоЛЬСкиЙ

Имя Гавриила Николаеви-
ча Троепольского, класси-
ка отечественной литерату-
ры, неразрывно связано с его 

самым известным произве-
дением – повестью «Белый 
Бим Черное ухо». Это не про-
сто пронзительная история о 
собаке, которая, преодолевая 
множество испытаний, ищет 
любимого хозяина. Это исто-
рия о важных человеческих 
ценностях, формирующих 
личность, и Бим становится 
символом честности, благо-
родства и бесконечной пре-
данности, на которую спосо-
бен не каждый человек. По-
весть Троепольского сразу 
после публикации в 1971 го-
ду завоевала любовь детей и 
взрослых из разных стран и 
до сих пор отзывается в сер-
дцах читателей.

«ЖиЗнЬ и ЦЕЛЬ СобАки» 
(6+) 

брЮС кЭМЕрон

Брюс Кэмерон написал ув-
лекательную, веселую и тро-
гательную книгу о жизни со-
баки, а еще – о человеческих 
взаимоотношениях и нераз-
рывных связях между хозяи-
ном и его четвероногим дру-
гом, о том, что любовь ни-
когда не умирает, что наши 
истинные друзья всегда ря-
дом и у всех нас есть свое 
предназначение. Главный ге-
рой этой книги – собака, ко-
торая, всякий раз рождаясь 
заново, обретает счастье в 
служении человеку: самоот-
верженной Сеньоре, одино-
кому мальчику Итану, поте-
рявшей веру Майе или тро-
гательной Венди. Брюс Кэме-
рон убеждает нас в том, что 
собаки способны на такие 
чувства, которые доступны 
далеко не каждому человеку.

«МАрЛи и я» (6+) 
дЖон ГроГАн

У молодоженов Джона и 
Дженни много грандиозных 
планов на будущее: покуп-
ка дома, рождение детей. Но 
для начала они решают осу-
ществить общую мечту дет-
ства и завести собаку. Тогда 
они и представить не могли, 
что этот веселый и своенрав-
ный пес полностью перевер-
нет их жизнь...

Советуем почитать
Подборка книг от «ВМ»
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Какие новости, сосед? Вы посмотрите, 
что творится!Еженедельно «ВМ» знакомит с самыми интересными 

и необычными новостями Дальнего Востока
Еженедельно «ВМ» знакомит

с подборкой федеральных новостей
ЗАкон дЛя кВЕСТоВ

Депутаты и сенаторы гото-
вят совместный законопро-
ект «О государственном регу-
лировании деятельности по 
организации и проведению 
квестов». С принятием зако-
на число случаев травматиз-
ма при их проведении долж-
но снизиться. Организаторы 
квестов уже будут находить-
ся в правовом поле и их ста-
нет легче контролировать, со-
общает «РГ».

Трагические происшест-
вия во время квестов проис-
ходят регулярно. Так, в 2022 
году девушка чуть не лиши-
лась четырех пальцев, когда в 
процессе прохождения испы-
таний ей ударили по руке ту-
пым топором.

Жительница Санкт-Петер-
бурга пожаловалась СМИ, что 
во время квеста организато-
ры применяли силу – души-
ли и били током, а на прось-
бы прекратить издеватель-
ства никак не реагирова-
ли. Квест неожиданно прев-
ратился в игру на выжива-
ние для группы московских 
школьников. Организатор на-
столько вжился в роль злодея, 
что начал размахивать бей-
сбольной битой, пытался ду-
шить и даже поджигать под-
ростков.

иПоТЕкА дЛя 
ГоССЛУЖАщиХ

Эксперимент по обеспече-
нию госслужащих жильем с 
помощью ипотеки будет про-
веден в ближайшие 2,5 года. 
Постановление об этом при-
нято правительством. Чинов-
ник должен быть молодым и 
иметь грамоты или другие за-
слуги, сообщает «РГ».

Сроки эксперимента – с 15 
июля 2024 года по 1 февраля 
2027 года. Поучаствовать в нем 
смогут госслужащие минфи-
на, минтруда, минстроя, Фе-
деральной налоговой службы, 
территориальных органов Фе-
дерального казначейства. Все-
го за этот период участниками 
программы станут 90 чело-
век (по 9 человек в год в 2024 и 
2025 годах от каждого ведом-
ства).

Участниками программы 
могут стать госслужащие в воз-
расте до 35 лет включительно, 
занимающие должность гра-
жданской службы не менее го-
да. Обязательно одно из следу-
ющих условий: госслужащий 

принимал во время прохожде-
ния военной службы участие в 
СВО, он имеет госнаграды, по-
четную грамоту, благодарность 
Президента РФ или поощрение 
правительства, либо является 
победителем конкурса «Лиде-
ры России» (18+) или «Лучший 
по профессии» (18+).

«СТиПЕндии» ЗА ЗоЖ

Выплачивать деньги под-
росткам, которые не курят 
и не употребляют алкоголь, 
предложил президент бла-
готворительного фонда «Со-
отечественники», член Об-
щественного Совета при Фе-
деральном агентстве по де-
лам национальностей (ФАДН 
России) Владлен Гоцирид-
зе. В Общественной палате 
он выступил с инициативой 
материально поощрять под-
ростков, которые ведут здо-
ровый образ жизни, сообща-
ет «РГ».

В первую очередь выплаты 
стоит получать детям из не-
благополучных семей, счи-
тает он. Своеобразные «сти-
пендии» будут мотивиро-
вать молодежь заниматься 
общественно полезной дея-
тельностью, спортом и само-
образованием. Средства смо-
жет выделить Фонд прези-
дентских грантов, полагает 
Гоциридзе.

шТрАФы ЗА 
СобЕСЕдоВАния С 

УЧАСТиЕМ ТАроЛоГА

В России предложили штра-
фовать компании, которые от-
казывают соискателям на ва-
кансии из-за рекомендаций 
тарологов. С такой инициати-
вой выступил депутат Андрей 
Свинцов, сообщает «РГ».

Он рассказал Shot, что штат-
ные тарологи появились уже во 
многих компаниях, они участ-
вуют в том числе в приеме на 
работу новых сотрудников.

Свинцов предложил в случае, 
если соискателю откажут из-за 
рекомендаций таролога, штра-
фовать такие фирмы на пять 
миллионов рублей, а долж-
ностных лиц – на 500 тысяч.

Ранее на одном из популяр-
ных сайтов по подбору персо-
нала появилось объявление о 
вакансии HR-таролога для от-
бора будущих сотрудников в 
компанию X5 Group (торго-
вые сети «Пятерочка», «Пере-
кресток» и «Чижик»), похожую 
вакансию опубликовал казан-
ский футбольный клуб «Сокол».

редакция «ВМ»

из нашей подборки вы уз-
наете о том, что житель За-
байкалья лишился почти 3 
млн рублей, покупая авто-
мобиль через интернет, в 
Приамурье водитель легко-
вушки выжил после лобо-
вого столкновения с грузо-
виком, сахалинец хотел ото-
мстить знакомому, но по 
ошибке сжег машину его те-
стя и жительница камчат-
ки получила около миллио-
на рублей за несуществую-
щих детей.

ЛишиЛСя ПоЧТи 
3 МЛн рУбЛЕЙ

Житель Нерчинско-Завод-
ского района Забайкальско-
го края потерял сбережения, 
пытаясь заказать иностран-
ный автомобиль через аук-
цион, сообщает «РГ».

Как сообщили в пресс-
службе регионального управ-
ления МВД, мужчина 1958 го-
да рождения наткнулся на 
объявление о продаже авто-
мобиля «Isuzu Forward» на 
одном из сайтов и позвонил 
по указанным контактам.

Обсудив условия сделки, 
покупатель перевел по пред-
ставленным реквизитам пре-
доплату. Однако вскоре ему 
сообщили, что нужно внести 
еще средства, которые яко-
бы предназначены для опла-
ты таможенных процедур и 
услуг по доставке машины.

В общей сложности забай-
калец перечислил более 2,8 

миллиона рублей. После это-
го мнимый менеджер ком-
пании пропал и перестал от-
вечать на звонки.

ЧУдоМ обошЛоСЬ

В Архаринском округе 
Амурской области устанав-
ливают обстоятельства до-
рожной аварии, в которой 
чудом обошлось без погиб-
ших, сообщает «РГ».

Как сообщили в региональ-
ной Госавтоинспекции, ДТП 
произошло на 1712 киломе-
тре трассы «Амур». Води-
тель 1999 года рождения за 
рулем автомобиля «Hyundai 
Tucson» выехал на встреч-
ную полосу, по которой в 
этот момент двигался грузо-
вик «Mitsubishi Fuso».

В результате столкновения 
оба транспортных средства 
получили серьезные повре-
ждения. К счастью, обошлось 
без жертв.

«Водитель легкового авто-
мобиля и его пассажир 1986 
года рождения с травмами 
различной степени тяжести 
доставлены в медицинское 
учреждение», – говорится в 
сообщении Госавтоинспек-
ции.

ошибСя

На Сахалине под суд пойдет 
мужчина, который из-за не-
достаточной оплаты сделан-
ного им ремонта решил ото-
мстить знакомому и сжечь 
его машину. По ошибке по-

страдал другой автомобиль, 
сообщили «РГ» в региональ-
ном УМВД.

Фигурантом уголовного 
дела стал 43-летний мужчи-
на, оказывавший услуги в сфе-
ре строительства. Осенью 2023 
года к нему обратился давний 
приятель, который попросил 
найти рабочих и заняться вну-
тренней отделкой помещений.

Обсудив условия и цену, са-
халинец приступил к ремон-
ту. Когда работы были закон-
чены, мужчина оказался недо-
волен полученной оплатой и 
решил отомстить заказчику – 
поджечь его автомобиль. Од-
нако оказалось, что сгоревшая 
иномарка принадлежит не ра-
ботодателю, а его тестю. Сум-
ма причиненного ущерба со-
ставила более двух миллио-
нов рублей.

Расследование уголовного 
дела по части 2 статьи 167 УК 
РФ «Умышленные уничтоже-
ние или повреждение имуще-
ства» завершено, материалы 
переданы в суд.

ПоЛУЧАЛА ВыПЛАТы нА 
нЕСУщЕСТВУЮщиХ дЕТЕЙ

Против жительницы горо-
да Елизово на Камчатке возбу-
ждено уголовное дело – она в 
течение полутора лет получа-
ла соцвыплаты на несущест-
вующих детей. Об этом сооб-
щили «РГ» в пресс-службе ре-
гионального УМВД.

Ведомство установило, что 
21-летняя женщина в 2022 го-
ду обратилась в МФЦ с фик-
тивными свидетельствами 
о рождении у нее близнецов 
для получения пособий, кото-
рые ей полагались.

Всего за 1,5 года она неза-
конно получила почти 936 ты-
сяч рублей.

Уголовное дело возбуждено 
по части 3 статьи 159.2 УК РФ 
(мошенничество при получе-
нии выплат). Максимальное 
наказание по ней – до шести 
лет лишения свободы.

Сломала нос из-за соцсетей
кто из нас не любит пе-

ред сном почитать ново-
сти, чтобы быть в курсе по-
следних событий, или по-
листать ленту в социаль-
ных сетях? Но это, казалось 
бы, безобидное времяпре-
провождение не только вору-
ет драгоценное время сна, но 
и может быть реально опас-
но для здоровья.

Так, девушка сломала нос 
пока листала ленту в соцсе-
тях, сообщает Лента.ру.

Жительница Подмосковья 
держала телефон в руках над 
лицом, и сама не заметила, 
как заснула. Тогда она выро-
нила смартфон, и он упал ей 
на переносицу. С сильной бо-
лью она обратилась в боль-
ницу.

Врачи обнаружили у нее 
перелом со смещением от-
ломков, чтобы все исправить 
понадобилось хирургическое 
вмешательство.

Хочется верить, что дан-
ная история станет весомым 
аргументом в пользу отказа 
от телефона перед сном не 
только для нее, но и для дру-
гих.
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ВниМАниЕ! АдрЕС ГоСУСЛУГ – 
www.gosuslugi.ru; 49.мвд.рф

У ВАС ВыМоГАЮТ ВЗяТкУ?
Сообщите в полицию – 69-66-55

Инициатива поддержана
на очередном заседании 

Магаданской областной 
думы выступил представи-
тель регионального УМВд 
Алексей Черней. Майор по-
лиции рассказал об иници-
ативе Управления МВД Рос-
сии по Магаданской области 
о внесении поправок в За-
кон Магаданской области от 
15.03.2005 № 583-ОЗ «Об ад-
министративных правонару-
шениях в Магаданской обла-
сти» (ЗМО № 583-ОЗ).

Так, главу 3 указанного за-
кона предполагается допол-
нить следующей статьей: 
«3.27. Нарушение дополни-
тельных ограничений куре-
ния табака, потребления ни-
котинсодержащей продук-
ции и использования калья-
нов на территории Магадан-
ской области».

Законопроект предусма-
тривает ответственность за 
нарушение дополнительных 
ограничений курения таба-
ка, потребления никотинсо-
держащей продукции и ис-
пользования кальянов в от-

дельных общественных ме-
стах в виде штрафа в разме-
ре от пятисот рублей до од-
ной тысячи пятисот рублей, 
при повторно совершен-
ном деянии – в размере от 
двух тысяч до четырех тысяч  
рублей.

Инициатива была поддер-
жана парламентариями: за-
кон приняли сразу в двух 
чтениях.

Напомним, в июле теку-
щего года представители 
Управления МВД России по 
Магаданской области, вос-
пользовавшись правом за-
конодательной инициативы, 
внесли законопроекты в ре-
гиональную Думу. Депутаты 
тогда единогласно приня-
ли закон «Об установлении 
дополнительных ограниче-
ний курения табака, потре-
бления никотинсодержащей 
продукции и использования 
кальянов на территории Ма-
гаданской области», кото-
рый был разработан в целях 
охраны здоровья граждан 
от воздействия окружающе-

го табачного дыма и послед-
ствий потребления табака, 
поскольку высокая распро-
страненность потребления 
табака несет за собой нега-
тивные медицинские, демо-
графические и другие со-
циально-экономические по-
следствия.

С января 2025 года ограни-
чивается курение табака, по-
требления никотинсодержа-
щей продукции (в том чи-
сле с помощью электрон-
ных систем доставки нико-
тина) или использования ка-
льянов в отдельных общест-
венных местах и в помеще-
ниях на территории Мага-
данской области. К приме-
ру: на остановках, парковках, 
в границах территорий, пар-
ков и скверов, на расстоянии 
менее пяти метров от границ 
детских и спортивных пло-
щадок.

Теперь за все эти наруше-
ния законодательно установ-
лена административная от-
ветственность.

денис АндрЕЕВ

Не попадись в ловушку!

Временно исполняющий 
обязанности начальни-
ка Управления уголовно-
го розыска регионального  
УМВд Михаил нАУМоВ по-
сетил работников «Мага-
даннефто». Мероприятие 
прошло в рамках оПМ «ки-
бербезопасность».

Полковник полиции в оче-
редной раз довел до слуша-
телей информацию о наибо-
лее известных способах ди-
станционного обмана гра-
ждан. Особое внимание Ми-
хаил Николаевич уделил по-
пулярной на сегодняшний 
день схеме, связанной с ис-
пользованием мошенника-
ми сим-карт, поступивших в 

повторную продажу.
«Если вы сменили номер 

телефона, к которому ранее 
были подключены, напри-
мер, госуслуги, онлайн-банк 
и прочее, то обязательно от-
вяжите его от аккаунтов. По-
просите сотового операто-
ра полностью заблокировать 
симку, так вы обезопасите се-
бя от действий злоумышлен-
ников, которые скупают ста-
рые сим-карты», – расска-
зал Михаил Наумов. Он так-
же добавил, что следует пре-
кращать общение с неизвест-
ными, которые представля-
ются сотрудниками сотовых 
компаний и требуют назвать 
код из входящего СМС, чтобы 

продлить услуги связи.
В завершение полковник 

полиции вручил работникам 
организации профилактиче-
ские памятки.

Аналогичные мероприятия 
прошли и в других учрежде-
ниях города. Стражи поряд-
ка напомнили гражданам о 
том, как важно уметь анали-
зировать поступающую ин-
формацию, а также не прини-
мать решения в спешке и на 
эмоциях.

Оперативно-профилактиче-
ское мероприятие «Кибербез-
опасность» продолжается на 
всей территории региона.

Напоминаем, что в Мага-
данской области действу-
ет горячая линия по проти-
водействию дистанционным 
мошенничествам. Позво-
нив по номеру 122, вы може-
те проконсультироваться со 
специалистами, если желае-
те купить или продать товар 
через Интернет, заказывае-
те дистанционно авиабилеты 
или различные виды услуг, 
а также в случае получения 
любой тревожной информа-
ции (к примеру, о блокиров-
ке банковских счетов, о при-
остановлении договора сото-
вой связи).

кристина ГЛАдкАя

Продавала самогон
В ходе проведения оПМ 

«Алкоголь-Табак» участко-
вым уполномоченным по-
лиции отделения МВд рос-
сии по ольскому району 
установлен факт незаконной 
реализации спиртосодержа-
щей продукции. Местная жи-
тельница 1948 года рождения 
продала своему знакомому 
1989 года рождения самогон, 
изготовленный ею в домаш-
них условиях.

Алкоголь изъят и направлен 
на экспертизу.

Решается вопрос о привле-
чении гражданки к ответст-
венности по ст. 14.2 КоАП РФ 
(незаконная продажа товаров, 
свободная реализация кото-
рых запрещена или ограниче-
на). Максимальная санкция – 
штраф в размере до четырех 
тысяч рублей.

Также в ходе мероприятия 
в Магадане полицейские вы-
явили три нарушения особых 
требований и правил рознич-
ной продажи алкогольной и 
спиртосодержащей продук-
ции (ч. 3 ст. 14.6 КоАП РФ). К 
примеру, в одном из кафе до-
пущена розничная продажа 
алкогольной продукции без 
вскрытия потребительской та-
ры.

Внимание! Полицейские 
Колымы призывают жителей 
области быть внимательны-
ми при покупке алкогольной 
и спиртосодержащей про-
дукции, в том числе по зани-
женным ценам, с маркиров-

кой «Duty free» на товаре, ре-
ализуемом вне специализиро-
ванных мест торговли. Также 
должна вызвать подозрение 
реализация спиртосодержа-
щей продукции через интер-
нет, в том числе посредством 
мессенджеров, социальных 
сетей и различных сайтов.

Кроме того, в целях отсле-
живания информации о про-
изводителе, перемещениях 
алкогольной продукции вну-
три страны, о продажах и на-
ценках, сроках годности про-
дукта, а также иных операци-
ях с товаром, сотрудники пра-
воохранительных органов ре-
комендуют гражданам поль-
зоваться мобильными прило-
жениями «Честный знак» и 
«Антиконтрафакт Алко».

В случае получения какой-
либо информации о фактах 
нелегального оборота алко-
гольной, спиртосодержащей и 
табачной продукции колым-
чане могут обратиться с уст-
ным или письменным сооб-
щением в правоохранитель-
ные органы по месту житель-
ства, по телефону доверия 
УМВД России по Магаданской 
области 69-66-55, в дежурную 
часть УМВД России по Мага-
данской области 69-64-11 ли-
бо по телефонам дежурных 
частей территориальных ор-
ганов внутренних дел Мага-
данской области, а также че-
рез официальный сайт УМВД 
региона: 49.мвд.рф.

Анна боЛоТинА

Задержали 
с поличным

В ходе проведения опе-
ративных мероприятий со-
трудниками Управления по 
контролю за оборотом на-
ркотиков УМВд россии по 
Магаданской области уста-
новлена 38-летняя житель-
ница областного центра, 
причастная к незаконному 
обороту наркотиков.

Полицейские изъяли у зло-
умышленницы сверток с син-
тетическим наркотиком, мас-
сой 0,605 грамма. Кроме того, 
в телефоне женщины опера-
тивники обнаружили коорди-
наты тайников с наркотика-
ми. В отмеченных местах бы-
ло спрятано более трех грам-
мов запрещенных веществ 
синтетического происхожде-

ния. Все свертки изъяты.
Возбуждены уголовные де-

ла по признакам преступле-
ний, предусмотренных ч. 3 
ст. 30 п «г» ч. 4 ст. 228.1 УК РФ 
(покушение на незаконный 
сбыт наркотических средств, 
совершенный в крупном раз-
мере), а также по ч. 1 ст. 228 
УК РФ (незаконные приобре-
тение, хранение, перевозка, 
изготовление наркотических 
средств).

Подозреваемая в настоящее 
время содержится в СИЗО за 
ранее совершенное аналогич-
ное преступление.

Максимальная санкция – 
лишение свободы на срок до 
двадцати лет.

Максим дЕдоВ

http://www.gosuslugi.ru
https://49
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А в городе моем

Фото: пресс-служба мэрии г. Магадана

Знаком отличия «За заслуги перед городом Магаданом» удостоена 
заведующая детским садом № 66 Виктория Шабеко В Магадане прошло первенство города по спортивной акробатике (12+)

В Магадане во второй раз стартовал конкурс профессионального мастерства «Заместитель руководителя образовательной организации – 2024» (16+)

В Магадане с начала месяца проходят мероприятия, посвященные Дню материВ Магаданском военном спортивно-техническом центре «Подвиг» 
прошли соревнования «Мама и Я – военно-спортивная семья!» (6+)
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